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Не затягивать хлебопоставки!
Уборка зерновых колосовых в Грузии 

проходит в обстановке большого полити
ческого и производственного под ема. Кол
хозники прилагают все усилия к  тому, 
чтобы с честью выполнить обязательства, 
взэтые в письме к  товарищу Сталину. Бо
рясь за досрочное выполнение планов 
хлебозаготовок, колхозное крестьянство 
вновь демонстрирует свою высокую соз
нательность, свой патриотизм и понима
ние интересов государства.

Многие районы Восточной Грузин уже 
вакончилги уборку. Тбилисский и Болтшс- 
ский районы полностью рассчитались с 
государством по поставкам хлеба. Не
прерывным потоком идет зерно из дру
гих районов. Задача заключается в том, 
чтобы ускорить хлебозаготовки, обеспе
чить строгое соблюдение закона об обя
зательных поставках и безусловное вы
полнение плана каждым районом, Волхо
вом, совхозом в установленные сроки.

Одним из первых в Грузии закончил 
уборку Гардабанекий район. На токах и 
в амбарах колхозов этого района имеется 
много зерна. Однако хлебосдача в райо
не идет медленно, и план выполнен не
многим больше, чем наполовину. Еще 
хуже в Карельском районе, где план вы
полнен лишь на одну треть. Затягивают 
хлебосдачу многие колхозы Адигенского, 
Аопиндэского, Качретского и ряда других 
районов. Особенно отстает сдача колхозами 
натуральной оплаты за работы, произве
денные машинно-тракторными станциями. 
К 10 августа план натуроплаты выполнен 
на 44,8 процента.

Районные партийные, советские и 
сельскохозяйственные организации и
правления колхозов имеют многолетний 
опыт проведения хлебозаготовок. Этот 
опыт учит, что нельзя допускать отста
вания хлебосдачи от обмолота. Именно на 
основе правильного сочетания молотьбы 
и поставок многие передовые колхозы 
досрочно выполнили свое обязательство 
перед государством.

В хлебозаготовках не должно быть 
отстающих колхозов— этим принципом обя
заны руководствоваться сейчас местные
партийные, советские и сельскохозяй
ственные организации. Каждый колхоз
должен ежедневно участвовать в хлебо
сдаче. Надо вести беспощадную борьбу со 
всякими проявлениями антигосударствен
ных тенденций, с попытками затянуть 
хлебосдачу, скрыть от государства зерно. 
Вся работа правлений колхозов и ме
стных организаций должна быть подчи
нена важнейшей цели—'быстрее выпол
нить и перевыполнить государственный 
план хлебозаготовок.

Только недостаточным контролем и 
плохим руководством хлебозаготовками со 
стороны районнкх организаций можно
об'яснпгь то, что колхоз «Пирвели маи- 
си» Каспского района выдал авансом 
колхозникам и израсходовал на различ

ные цели сотни килограммов зерна, в то 
время как обязательства перед государ
ством не выполнены.

Особое внимание нужно обратить на 
перевозку зерна к  заготовительным пунк
там. Весь колхозный транспорт, все ав
томашины. направленные в районы на 
время хлебозаготовок, должны быть пол
ностью использованы и предельно загру
жены. Все, что сегодня намолочено, се
годня же нужно вывезти с токов. Надо 
покончить с фактами, имевшими место 
в Ахметском и других районах, когда 
автомашины простаивали в то время, 
как колхозы испытывали большую нуж
ду в транспорте для перевозки зерна.

Необходимо позаботиться не только о 
темпах выполнения хлебосдачи, но и о 
том, чтобы государству шло отборное 
зерно, отвечающее заготовительным конди
циям. Для этого нужно пустить на пол
ную мощность зерноочистительные ма
шины. широко организовать ручную очи
стку зерна.

Борьбой за хлеб, за успешное выпол
нение обязательств перед государством 
должна быть пронизана вся партийно- 
политическая работа на селе. Живое и 
конкретное руководство, повседневная 
организаторская и политическая работа 
среди колхозников, широкая помощь кол
хозам обеспечат успех убороси и выпол
нение в срок плана хлебосдачи.

Чтобы оперативно руководить уборкой 
и хлебосдачей, нужно быть постоянно в 
курсе того, что делается в том или ином 
колхозе. Только при этом условии можно 
во-время предупредить ошибки, помочь 
колхозникам умело и гибко маневриро
вать рабочей силой и механизмами. Так 
должно быть поставлено дело во всех 
районах, и успех будет обеспечен.

От местных партийных, советских, 
сельскохозяйственных организаций тре
буется самое четкое и оперативное ру
ководство хлебосдачей. Все должно быть 
подчинено одной цели— дать государству 
как можно больше хлеба. Надо жире раз
вернуть соревнование косарей, молотиль
щиков, возчиков хлеба, поощрять лучших 
в распространять их опыт, подтягивать 
отстающих. Поля уборки, тракторные 
бригады, комбайновые агрегаты, токи, 
заготовительные пункты должны быть 
центром массово-политической работы. 
Особенно высока и почетна роль сельских 
коммунистов и комсомольцев. Больше
вистским'слоном и личным примером они 
должны вести за собой всех колхозников 
и колхозниц, работников МТС и совхозов.

Уборка хлебов в Грузни близится к 
концу. Е Ю  августа уже скошено более 
275.000 гектаров пшеницы и ячменя —  
80 процентов всей площади посевов. Есть 
все возможности раньше, чем в прошлом 
году, закончить хлебосдачу. На это и 
надо направить все силы, всю энергию 
тружеников колхозной деревни.

М О С К В А , К Р Е М Л Ь

Председателю Совета Министров СССР /
Товарищу СТАЛИНУ 

Иосифу Виссарионовичу
Дорогой товарищ Сталин! *

Строители и монтажники треста Днепровскпромстрой и специализированных 
организаций Министерства строительства предприятий тяжелой индустрии, металлур
ги завода имени Еарла Либкнехта рады доложить Вам, что Ваше задание по строи
тельству и восстановлению трубопрокатного пеха металлургического завода имени 
Еарла Либкнехта выполнено. 31 июля 1948 года вступил в число действующих 
трубопрокатный стан и начал давать цельнокатаные трубы для нефтяной промы
шленности нашей Родины. Одновременно с трубопрокатным пехом введен в экспло- 
атаігаго ряд энергетических и других сооружений завода. В июле вступила в строй 
и бесперебойно работает третья мартеновская печь восстанавливаемого мартеновско
го цеха. Строителями и металлургами в короткий срок разобрано и вывезено 150.000 
тонн завалов и мусоров, уложено 20 тысяч кубометров бетона и железобетона, 
смонтировано 5.000 тонн металлоконструкций, установлено 3.200 тоня технологи
ческого оборудования, смонтировано 18 мостовых крапов, уложено 55 километров 
разных трубопроводов и 217 километров кабеля и провода, введено в эксллоатацпю 
3.700 квадратных метров жилой площади.

Мы знаем, что пуск трубопрокатного цеха завода имени Карла Либкнехта яв
ляется частью той большой работы, которую нам предстоит выполнить. В этом году 
мы должны закончить строительство и восстановление первой очереди завода и обес
печить выполнение плана жилищного строительства.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что мы приложим все силы и энергию 
для успешного выполнения плана строительных работ, в кратчайший срок освоим 
полную производственную мощность трубопрокатного пеха и дадим нашей Родине 
уже в этом году десятки тысяч тонн труб высокого качества.

Искренне желаем Вам/ наш родной Иосиф Виссарионович, здоровья и долгих лет 
жизни на благо и счастье нашей великой социалистической Родины.

Управляющий трестом Днепровскпромстрой ВОЛЫНСКИЙ.
Директор завода имени Карла Либкнехта БАЛАКИН.
Секретарь Днепропетровского обкома К П(б)У БРЕЖНЕВ.
Главный инженер треста Днепровскпромстрой Щ ИГОЛЕВ.
Главный инженер завода имени Карла Либкнехта СТУП ЕЛЬ.
Секретарь парторганизации треста Днепровскпромстрой ВАЛЕНЮК.
Парторг ЦК ВКП(б) на заводе им. Карла Либкнехта ЧЕРНЕНКО.
Председатель постройкома треста Днепровскпромстрой КОЗЛОВ.
Председатель завкома завода имени Карла Либкнехта П0П0ВИЧЕНК0.

Рекордсменка Нина Думбадзе награждена золотой медалью
Заслуженный мастер спорта рекорд

сменка страны и Европы Нина Думбадзе 
метнула, как известно, диск на 53 мет
ра 25 сантиметров. Это на 2 метра 75 
сантиметров превышает прежний всесо
юзный рекорд, принадлежавший ей же, 
и почти на пять метров выше офици
ального мирового рекорда.

Всесоюзный комитет по делам физиче
ской культуры и спорта при Совете Ми
нистров СССР утвердил результат Нины 
Думбадзе как новый рекорд СССР. 
Н. Думбадзе награждена золотой медалью 
первой степени и дипломом.

Тренер Н. Думбадзе, заслуженный ма
стер спорта Б. Дьячков, награжден по
четной грамотой. (ТАСС).

Новая шахта вы дала первый уголь
ЛЬВОВ, 12 августа. (ТАОС). В Золочев- 

еком угольном районе закончено строитель
ство новой шахты Тростянец-4. Она выда
ла на-гора первые тонны угля.

Все процессы добычи угля в шахте ме
ханизированы.

Во Дню шахтера строители обязались 
сдать в экешоатацию вторую шахту.

На Кутаисском машиностроительном заводе «Горняк» идет строительство но
вых цехов. На снимке: общий вид строительства литейного цеха.

Ф ото П. Л уценко. Фотохроника ТАСС.

ХЛЕБОСДАЧА-ПЕРВАЯ 
ЗАПОВЕДЬ

Заканчивают уборку
САГАРЕДЖ0. (По телефону). Уборка 

урожая в низменных селах района закан
чивается. В колхозах убирают уже послед
ние гектары. Колхоз имени Тельмана се- 
л р п и я  Сартнчала уже сдал государству 
70 тонн зеряа, колхоз имени Ленина се

ления Патардзеули— 57 тонн. Из зерна 
первого обмолота выполняют план хлебо
сдачи также колхозники селений Манави, 
Красная Горка и Сагареджо. Каждый из 
них сдал по 50 тонн высококачественного 
зерна#

На М еждународной конференции 
рабочей молодежи

"  _ . делегации ВОКС и советских артистов
из Албании

12'  августа из Албании возвратилась в Албании с СССР. Делегацию ВОЕС возглав- 
Москву делегация БОКС и группа совет- лял заместитель министра здравоохранения 
стах артистов, принимавших участие в _  _  /таггч
1-м конгрессе Общества культурной связи А. Н. Шаоаное. (ТАОС).

Закрылась выставка товаров чехословацкой легкой 
промышленности

12 августа в Москве закрылась вы
ставка товаров легкой промышленности 
Чехословацкой республики.

Выставка пользовалась большим успе
хом. За 14 дней ее посетило свыше 180 
тысяч трудящихся. Экспонируемые това
ры получили положительную оценку. 
Многочисленные записи в книгах отзывов

население столицы Советского Союза по
каз результатов труда рабочего класса 
молодой демократической республики.

—  Выставка дает прекрасное впечатле
ние о продукции дружественной нам 
страны, —  пишут учителя московских 
школ. —  Желаем братской республике еще 
больше развивать свою промышленность 
и крепить экономическую связь с нашей

свидетельствуют, как тепло -встретило страной.

Закончилась укладка газопровода Кохтла-Ярве—
. Ленинград Ж

ЛЕНИНГРАД, 12 августа. (ТАСО^ Се
годня на строительстве газопровода Кохт
ла-Ярве—Ленинград уложен последний 
километр труб. От стен строящегося в 
Кохтла-Ярве газо сланцевого завода до 
газораспределительной станции в Ленин
граде протянулась стальная магистраль 
длиной в 203 километра.

На трассе вынуто около миллиона ку
бических метров грунта. 40 километров 
газификаторы прошли в сплошной скале. 
30 километров трассы пролегли по не
проходимым болотам. Газовая магистраль

пересекла также ряд других препятствий, 
в том числе реки—бурную Нарову и ши
рокую Луту.

Наиболее трудоемкие работы были ме
ханизированы. Рытье траншей произво
дилось экскаватором, изоляция на трубы 
наносилась специальными машинами. 
Трубы, сваренные в километровые плети, 
опускались в траншеи с помощью ук
ладчиков. Засыпка траншей велась бульд
озерами.

Закончена гигантская работа. В дека
бре но трубам газопровода из Эстонской 
ССР Ленинград получит первый газ.

ВАРШАВА, 12 августа. (ТАСС). Сего
дня делегаты конференции заслушали вы
ступления представителей тех стран, 
народы которых вынуждены с оружием в 
руках защищать свою свободу и незави
симость.

Делегат испанской молодежи Хосе
Сврран рассказал о широком терроре и не- 

экоплоатации трудящихся во
франкистской Испании. Во время суще
ствования в Испании народной республики, 
рассказал Сврран, вся земля, принадле
жавшая крупным помещикам, была экспро
приирована. Республика разделила между 
крестьянами более 5.000.000 гектаров 
земли, национализировала крупную про
мышленность и банки. .Испанский народ 
впервые в своей истории полностью завое
вал политические и экономические права. 
С приходом фашистского режима Франко 
все эти завоевания отобраны у народа.

На военные и другие непроизводитель
ные нужды Франко расходует 75 процен
тов государственного бюджета, в то же 
время на нужды промышленности и тор
говли предназначено 0,8 процента, а на 
нужды сельского хозяйства —  0,86 про
цента. Рабочие и особенно рабочая моло
дежь подвергаются жестокой эксплоата- 
ции. Согласно официальным данным, толь
ко в одной рыбной промышленности рабо
тают 5.800 детей. В стране парит голод. 
Франко не строит новых школ, зато строит 
тюрьмы для детей. Так, например, севиль
ская газета сообщает, что в городе име
ются две тюрьмы —  одна для девочек, 
другая —  для мальчиков. То, что, спустя 
три года после окончания войны против 
Гитлера, в Испании все еще существует 
кровавый режим Франко, является прямым 
следствием помощи, которую ему оказы
вают США и Великобритания.

США при помощи Франко превращают 
Испанию в громадный стратегический 
аэродром, который, по замыслу американ
цев, должен быть использован для напа
дения на Советский Союз. Оратор указал, 
что ведущие отрасли испанской экономи
ки находятся в руках англо-американско
го капитала.

Несмотря на кровавый террор франкист
ских палачей, испанский народ и испан
ская молодежь ведут неустанную борьбу 
с фашистским режимом. Хосе Серрая ука
зал, что только против партизанской груп
пы Леванта и Арагона Франко бросил
25.000 солдат. Франкисты заставили на
селение целых деревень эвакуироваться, 
поджигали леса, во и эти попытки уни
чтожить партизан окончились неудачей. 
Оратор указал, что, наряду с партизан
ской борьбой, в Испании широко разверты
вается забастовочное движение.

Делегат демократической Греции < рас
сказал конференции о борьбе греческого 
народа против внутренней реакции и 
англо-американских империалистов. В ре
зультате террора монархистов -  фашистов, 
оказал он, было замучено и убито 
100.000, арестовано 70.000 и выселено
700.000 человек. Одааюо, все это не сло
мило духа греческого народа, который с 
оружием в руках защищает свою свободу 
и независимость.

Делегат китайской молодежи У Тан-лян

Красные обозы
ДМАНИСИ. (По. телефону). Колхозы 

Днзи Дманисского, Каламшисского и дру
гих сельсоветов приступили в хлебосдаче 
с первых же дней уборки и обмолота. Хо
рошо очищенное и высушенное зерно от
правляется на заготовительный пункт пря
мо с токов. ,

Колхоз ееления Миджи уже сдал 11 
тонн хлеба. Колхоз селения Каламша —  
около 9 тони, колхоз «Ахалицкаро» —  
5 тонн.

Ежедневно на заготовительный пункт
прибывают обозы с хлебом нового урожая.

В Тианетском районе
ТПАНЕТИ. (По телефону). В жатву 

включаются все новые и новые колхозы. 
Урожай повсеместно хороший. Многие кол
хозы намного перевыполняют плановые 
задания урожайности. Одновременно с мо
лотьбой колхозники ведут Ьдачу хлеба 
государству.

Колхоз селения Сакдриони уже сдал 
5 тонн зерна, колхозы еедений Навалака- 
ри, Сиони, Са караул о— но 2,5 тонны. Не
прерывно везут зерно на заготовительный 
пункт также Колхозники солений Бале- 
бисхеви, Яраджулеби, Ахалсопели и др.

Нарушают порядок сдачи хлеба
От нашего

Колхозы Каспского района заканчивают 
уборку урожая. Широко развернулась н 
молотьба. Передовые колхозы быстро ведут 
сдачу хлеба государству.

Организованно ведут сдачу хлеба кол
хозники сельскохозяйственной артели 
имени Сталина селения Квемочала. Они 
свезли на заготовительный пункт больше 
80 тонн хлеба. Колхоз «Дзмоба» селения 
Каспи сдал государству свыше 60 тонн. 
Колхозы имени Берия селения Ахалшени, 
«Ахали гза» селения Кебаани полностью 
выполнили план сдачи хлеба государству.

Однако колхозы: имени Берия селе
зня  Дхавери и «Яткице шрома» селения 
Эртацмияда к сдаче государству хлеба еще 
не приступали. Сильно затянули здесь и 
молотьбу давно убранного урожая.

Медленно сдает хлеб государству также 
колхоз «Симартле» селения Квемочочети. 
Из 29 тонн пока сдано только 1,3 тонны. 
Ые лучше ведет хлебосдачу колхоз «Си-

рассказал делегатам о достижениях и маГре» селения Идлети. Отстают также

З а  10 дн ей
КЕЗЕ.1 12 августа. (ТАОС). Забойщик 

шахты Л1» 2 «Капитальная» лауреат
Сталинской премии Павел Поджарое до
бился нового выдающегося успеха. Начав 
2 августа вместе с забойщиком Влади
миром Ведьмедь и Степаном Самсьгко 
проходку обойки, он завершил ее 11 ав
густа. Работу, рассчитанную на 37 дней,

вместо  37
они втроем выполняли ва 10  дней, 
прошли 165 погонных метров горных вы
работок. В отдельные дни забойщики вы
полняли по 5 с половиной норм.

Этого успеха они достигли благодаря 
применению скоростного метода проходки 
и организации коллективной стахановской 
работы.

16 августа, в 7 час. веч., в зале Совета Министров ГССР (Дом Правительства,
5 этаж ) созывается

ПЕРВЫ Й С’Е З Д  В С ЕГРУ ЗИ Н С К О ГО  Д О Б РО В О Л Ь Н О Г О  О БЩ ЕСТВА
сД РУ Г  ЛЕСА».

В порядке дня с’езда следую щ ие вопросы:
1. Отчет организационного бюро Всегрузинского добровольного общ ества

«Друг леса».
2. Утверждение устава общества.
3. Выборы Совета и ревизионной комиссии Всегрузинского добровольного 

общ ества «Друг леса». _____

социальных завоеваниях китайского наро
да на территории освобожденных районе® 
Китая.

Делегат подчеркнул несокрушимую во
лю китайской молодежи в борьбе за осу
ществление своих идеалов свободы, демо
кратии и мира.

ВАРШАВА, 12 августа. (ТАОС). Сегодня 
все делегаты Международной конферен
ции рабочей молодежи приняли участие в 
работах по восстановлению Варшавы.

Делегаты во главе с председателем Все
мирной федерации демократической моло
дежи Ги де Буассоном в течение несколь
ких часов работали на расчистке «Аллеи 
Освобождения», где будет заложен Дом 
союза польской молодежи.

Сегодня же в Национальном музее от
крылась выставка, документально иллюст
рирующая жиэиь и борьбу рабочей моло
дежи в различных странах мира. С огром
ным интересом посетители осматривали 
стенды о жизни рабочей молодежи Совет-

Испанские фашисты казнили за минув- | ского Союза, а также стран народной демо- 
пгае годы сотни тысяч противников рожи-; кратии, республики Вьетнам, борющейся 
ма Франко. Сейчас в тюрьмах находится | Греции, республиканской Испании. Север- 
120.ПОП испанских патриотов, в том чис- ■ ной Кореи, Монголии, Италии, Франции, 
ле 20.000 женщин. I Латинской Америки и других стран.

З а я в л е н и е  Ги д е  Б уассона
ВАРШАВА. 12 августа. (ТАСС). Пред

седатель Всемирной федерации демокра
тической молодежи Ги де Буассон устро
ил вчера пресс-конференцию, на которой 
присутствовали также представители раз
личных делегаций на Международной 
конференции рабочей молодежи.

Ги де Буассон сообщил, что на Меж
дународной конференции рабочей моло
дежи присутствуют 446 делегатов от 46 
стран, представляющих около 45 миллио
нов юношей и девушек.

Ги де Буассон заявил, что на Между
народной конференции рабочей молодежи 
в соответствии с уставом Всемирной фе
дерации демократической молодежи со-

лигии и политических убеждений. Ги де 
Буассон выразил свое удивление, что 
секретариат организации Об’единенных 
напий прислал на конференцию своего 
наблюдателя.

На вопрос, какую позицию заняла кон
ференция по поводу отказа государствен
ного департамента США выдать визы аме
риканским делегатам, Ги де Буассон от
ветил, что конференция расценила это, 
как антидемократический птаг. На во
прос об отношении Международной конфе
ренции рабочей молодежи к  поджигате
лям войны Буассон заявил, что делегаты 
высказываютЛ за необходимость развер
тывания борьбы против поджигателей

колхозы селений Самтавиои, Оками, Тези, 
Шуаубани. Колхоз «Дамкврелн» селения 
Ховле отстает в выполнении плана убор
ки и молотьбы. Больше половины убранно
го хлеба пока не вывезено и не заскирдо
вано. Вместо 12 токов работают 6.

Колхоз «Пнрвели маиси» селения Земо 
Рене, не выполнив плана поставок хлеба

корреспондента
государству, выдал колхозникам авансом 
30 центнеров зерна. Свыше 200 килограм
мов хлеба правление колхоза израсходова
ло на другие цела. *

Проверка показала, что ва  «мвде этого 
колхоза вместо 742 килограммов зерна 
имелось только 300.

Порядок выдачи зерна авансом колхоз
никам нарушается также в колхозах: име
ни Андреева селения Квемо Реве ж «Аха
ли Шрома» ееления Гарику ха.

Некоторые колхозы доставляют на при
емочный пункт засоренное зерно. К ним 
относятся: колхоз сГлегис имеда» селения 
Игоети, колхозы селений Самтавиек, Ока
ми, Цителикалакн, Чабалаури, Тедеаяи и 
Шуаубани.

Имеют место случаи хищений зерна. В 
колхозе имени Махарадзе селения Ламие- 
кана при перевозке хлеба нехватило 
200 килограммов зерна.

Каспский нункт Заготзерно не всегда 
открыт для приема хлеба. Вследствие это
го колхозники теряют много времени в 
ожидании, когда работники заготовитель
ного пункта примут привезенный хлеб. 
Так, колхозники селения Ховле сдали до
ставленное зерно только на следующий 
день.

К. ГУДАДЗЕ.

0б‘единение Болгарской социал-демократической 
партии с рабочей партией (коммунистов)

бралась молодежь без различи  расы, ре- войны.

СОФИЯ, 12 августа. (ТАСС). Вчера в 
Софии состоялось расширенное заседание 
центральных комитетов Болгарской рабо
чей парши (коммунистов) и Болгарской 
рабочей социал-демократической партии, 
на котором было официально провозгла
шено об’единение обеих партий.

В копне апреля этого года исполни
тельный комитет социал-демократической 
партия создал Комитет единства, которо
му поручил подготовить вопрос об пб’е- 
динении социал-демократической партии 
с рабочей партией (коммунистов). Коми
тет единства обратился ко всем социали
стам Болгарии с воззванием, в котором 
говорилось, что идейное единство обеих 
партий должно быть осуществлено на 
базе полного признания социалистами 
революционной теории марксизма-лени
низма. Организационное единство, указы
валось в воззвании, будет осуществлено 
в рядах Болгарской рабочей партии (комму
нистов), являющейся • образцом револю
ционной партии рабочего класса.

13 мая представители Центральных 
комитетов обеих партий подписали прото
кол. где указывалось, что, обсудив во
прос об условиях, при которых может 
быть достигнуто окончательное единство 
рабочего движения в Болгарии, представи
тели рабочих партий пришли к едино
душному соглашению о том, что Болгар

ская рабочая социал-демократическая пар
тия сливается с Болта рекой рабочей пар
тией (коммунистов), что основой этого 
слияния может быть только полное при
знание марксистско-ленинского учения, 
как руководства в  действию рабочего 
класса и строительству социализма в 
Болгарии.

Этот протокол был затем единодушно 
одобрен Центральными комитетами обеих 
партий, образовавшими Об’единительную 
комиссию, которой было поручено разра
ботать и осуществить конкретные меро
приятия по слиянию рабочих партий.

В конце июня приступили в практиче
скому осуществлению слияния местные 
комиссии по об’единению рабочих партий.

Выступившие вчера на расширенном 
заседании Центральных комитетов с реча
ми Легко Болгаранов—от имени социал- 
демократической партии и Вылко Червен- 
ков—от имени рабочей партии (коммуни
стов) подчеркнули огромное значение 
слияния рабочих партий в деле укрепле
ния единства рабочего класса и об’едяне- 
ния демократических сил в борьбе за 
социализм.

Заседание единогласно утвердило резо
люцию, одобряющую слияние рабочих 
партий на базе программы и устава Бол
гарской рабочей партии (коммунистов).

02791017



П а р т и й н а я  ж и з н ь
П а р т и й н о е  р у к о в о д с т в о — 
и с т о ч н и к  силы к о м с о м о л а

Политическое образование 
комсомольского актива

Два го »  назад Центральный Комитет 
В2ГБСМ принял постановление «0 недо
статках в политическом образовании ком
сомольских кадров и актива Грузии». В 
ЭТО* постановлении отмечались весьма 
серьешые недостатки в работе комсомоль
ских организаций республика.

С целью оказания помощи комсомоль
ским организациям Центральный Комитет 
КП(б) Грузии принял специальное реше
ние, в котором обязал областные, город
ские и районные комитеты партии улуч
шить политическое просвещение в комсо
моле. Эта помощь имела решающее значе
ние в улучшении политического образова
ния комсомольских кадров.

Значительная часть комсомольского ак
тива вовлечена сейчас в сеть партийного 
просвещения. Только в Тбилиси около 800 
комсомольских работников учится в сети 
партийного просвещения, свыше 260 че
ловек занимается в Вечернем университе
те марксизма-ленинизма и его филиалах, 
более 70 товарищей окончило 6-мосячные 
партийные школы. Всего в сети партий
ного просвещения обучается 3.000 ком
сомольских активистов. Многие из них, 
как, например, секретари райкомов комсо
мола тт. Д. Чрдгилели, Б. Кацитадзе, секре
тари первичных комсомольских организа
ций тт. 3. Телия, Г. Сулава, В. Датукн- 
шнили, проявляют большую настойчивость 
в овладении теорией, приобрели солидные 
знания. \

Значительная часть комсомольских кад
ров изучает произведения классиков мар
ксизма-ленинизма в постоянно действую
щих семинарах при комсомольских комите
тах. Более полугода, например, работает в 
Кутаиси семинар актива, руководимый 
секретарем горкома. Успешно работают се
минары при Потийском горкоме и ІЙхаз- 
ском обкоме комсомола.

Главным в политическом образовании 
комсомольских кадров является метод са
мообразования. А это увеличивает заботы 
комсомольских организаций, обязывает их 
тщательно продумывать формы помощи 
самостоятельно работающим над книгой, 
осуществлять контроль над ходом учебы 
кадров и актива.

Комсомольские организации правильно 
поняли, что без изучения теории, без ов
ладения теоретическим опытом большевист
ской партии нельзя добиться успехов в 
практической работе по воспитанию моло
дежи. ~

Раййомы и горкомы теперь чаще обсу
ждают вопросы политического образования, 
проводят теоретические конференции, ор
ганизуют лекции и консультации, систе
матически практикуют вызов активистов 
для собеседований.

Поучителен в этом отношении опыт 
еще недавно отстававшей чиатурсш>й_ рай
онной организации. С помощью райкома 
партии комитрт комсомола привлек боль
шую группу партийного актива и интел
лигенции в качестве докладчиков и вне
штатных консультантов. В течение не
скольких месяцев силами этого актива 
прочитано свыше 170 докладов и лекций 
по истории ВКП(б), политической эконо
мии, Уставу ВЛКСМ. Конституции, истории 
народов СССР. При райкоме комсомола ер- 
гайизовапы групповые копсультапии. еже
месячно проводятся теоретические собесе
дования.

Улучшилось политическое образование 
комсомольеких кадров в кутаисской ^ б а 
тумской городских, в махарадзевской и 
а батской районных организациях. В не
которых комсомольских комитетах заведе
ны карточки персонального учета, в ко
торые вносятся записи об учебе актива.

Большое значение придается участию 
комсомольских кадров в пропагандистской 
работе. Многие комсомольские работники 
руководят сейчас политкружками, непо
средственно занимаются пропагандой мар

ксизма-ленинизма среди молодежи. Пример 
в этом отношении показывают работники 
Онского и Цагерского райкомов и их сек
ретари —  тт. Абайпгвили и Цвариани, вы
ступающие регулярно с докладами и лек
циями.

Было бы, однако, непростительным за
знайством думать, что политическое обра
зование комсомольцев достигло необхо
димого уровня. У нас еще много недо
статков в этом важном деле, недостатков, 
которые мы сможем устранить при боль
шевистской настойчивости с помощью 
партийных организаций. Достаточно ска
зать, что более половины комсомольцев, в 
том числе много активистов, вообще пс 
охвачено никакими формами политиче
ской учебы.

Речь идет о том. чтобы комитеты ком
сомола вовлекли всех комсомольцев в уче
бу, добились, чтобы каждый комсомолец, 
и прежде всего активист, обладал опреде
ленным минимумом политических знаний, 
имел план личного самообразования, рас
считанный па известные сроки.

Недостатки в политическом просвещепия 
комсомола об’ясняются, главным образом, 
невниманием к подбору, воспитанию и 
обучению кадров пропагандистов, от кото
рых зависит успех теоретической учебы в 
комсомоле. Цхалтубский, Гурджаанский, 
Кировский (Тбилиси) райкомы комсомола 
не заботятся об организации срминаров 
пропагандистов, не проверяют, как они 
готовятся к занятиям, не сумели нала
дить консультаций для руководителей 
кружков и политшкол. В этих райкомах 
большая часть пропагандистов не утверж
дена райкомами партии, что свидетель
ствует, между прочим, о равнодушии пар
тийных комитетов к руководству комсомо
лом. В Дманисском, Болнисском, Гурджаан- 
ском районах на пропагандистскую рабо
ту в комсомоле выделяли людей, не имев
ших достаточной теоретической и обще
образовательной подготовки.

Допускается частая смена пропаганди
стов в Телавскем, Кварельском, Дугпетском 
районах. Насколько пренебрежительно ино
гда относятся к кадрам комсомольских 
пропагандистов, свидетельствует, напри
мер, такой факт. Недавно ЦК ЛКСМ Гру
зин наградил почетной грамотой пропаган
диста Дутетского района Б. Чдатраули. 
Но прошло немного времени, и райком пар
тии перевел его на другую работу.

Одним из решающих условий под’ема 
политического просвещения в комсомоле 
является систематический контроль над 
самообразованием. Комсомольский руководи
тель должен знать, что без политических 
знаний он не может быть активным по
мощником партии. Между тем очень ча
сто, обязывая комсомольцев настойчиво 
учиться, мы забываем проверить, как за
нимается активист, имеет ли план само
образования секретарь комитета. Надо па- 
іюмшіать нашим кадрам, что без знаний 
сейчас руководить нельзя.

Следует отметить недостаточную роль 
нагаей комсомольской печати в организа
ции политического образования молоде
жи. Газеты редко выступают с критикой 
райкомов комсомола, недооценивающих по
литическую пропаганду, не создают об
щественного мнения против люден неве
жественных, зазнавшихся, привыкших к 
верхоглядству.

Главным условием под’ема всей идейной 
работы в комсомоле является руководство 
партийных организаций. С помощью пар
тийных организаций мы сумеем выпра
вить серьезные , недостатки в политиче
ском образовании актива, добьемся под’ема 
всей работы по ид р йно - по л итичес кому вос
питанию комсомольцев и молодежи.

А. К И Н Ц У РА Ш В И Л И , 
секретарь ЦК Л КСМ  Грузии по 
пропаганде и агитации.

Протест Советского Правительства по поводу 
похищения советских граждан в США

З ая в ле н и е  8 . М. М оло то ва  американскому п о с лу

В стороне 
от важной задачи

Раньше, бывало, на комсомольские 
собрания приходили ветераны нашего 
завода, старые коммунисты. Они увлека
тельно рассказывали о нрнплом. о герои
ческой революционной борьбе рабочего 
класса Грузии и Закавказья.

На такие собрания являлась вся мо
лодежь. Сколько интересных, волную
щих вопросов задавали старым рабочим 
их ученики!

Об этих замечательных встречах ком
сомольцы завода имени 26 комиссаров 
рассказывают как о давно прошедших 
временах. Да и вообще собрания созыва
ются сейчас редко. Для молодежи не 
читаются интересные доклады и лекции. { 
Комитет комсомола создал в апреле круж- ' 
ки по изучению истории ВКІІ(б), Устава 
ВЛКСМ. Но кружки эта работают слабо, • 
собираются редко и не в полном составе. 
Пропагандисты не получают помощи на 
семинарах. ІІо признанию секретаря парт
организации тов. Г. М. Сгуруа молодежь 
учится плохо.

С октября прошлого года до марта ны
нешнего года в комсомольской организа- 
шга завода но было секретаря. Но и это 
нимало не беспокоило партбюро.

Руководство парторганизации сводится 
к тому, что время от времени обсужда
ются вопросы с одной и той же форму
лировкой: «0 работе комсомольской орга
низации завода» и даются общие ука
зания «об улучшении работы».

Парторганизация завода им. 2-6 комис
саров не составляет в этом отношении
исключения.

В Ленинском районе 15 комсомольских 
кружков. Большинство их работает пло
хо. В электровозном депо в мае был соз
дан кружок. Пропагандистом утвердили 
коммуниста тов. Гургешцзе. Сразу же по
сле своего назначения он уехал в дли
тельную командировку. Кружок бездей
ствует. Руководителем кружка на три
котажном комбинате числится коммупист 
тов. Куракина. Утверждая ѳе пропаганди
стом, работники райкома партии знали, что 
ігз-за ее частых командировок кружок бу
дет работать с перебоями/ Так оно и вы
шло. Комсомольцы занимаются редка

Такое же положение на электротехниче
ском заводе, чаеразвесочной Фабрике, за
воде шампанских вин.

Редко обсуждаются вопросы комсомоль
ской работы в таких крупных (партийных 
организациях, как вагонного участка, 
станции Тбилиси - грузовая, > станции
Тбилиси-пассажирекая.

П. К О РИ Н Т Е Л И .

В комсомольских организациях
Комсомольцы Закавказской железной д о 

роги организовали контрольные посты, 
наблюдающ ие за продвижением хлебных 
грузов. На „Самтредском и других ж елезно
дорожных узлах м олодеж ь провела рейды, 
выявила задерж ки хлебных составов на 
станциях и добилась отправления поездов 
по графику.

Комсомольская организация колхоза им. 
Калинина Кобулетокопо района организо
вала в недавно построенном клубе колхоза 
круж ок чонгуристов и паядуристов. Руко. 
водит кружком комсомолка Т. Гогичай- 
швили.

* •  •

В 1948 году около тысячи молодых рабо
чих Кутаиси окончило кружки техминиму
ма. Сотни юношей и девуш ек занимаются 
в круж ках на других предприятиях. На 
Тбилисском машиностроительном заводе им. 
Орджоникидзе более 40 молодых рабочих 
под руководством мастеров заканчивают 
учебу в кружках. З а  время занятий слу
шатели повысили свои технические знания.

Райком партии и воспитание молодежи
В учебных заведениях и на предприя- 

гпях нашего района —  десятки тысяч 
о нош ой и девушек. Без преувеличения 
ложно сказать, что молодежь определяет 
іиио нашего района, в котором сосредото
шно 5 выеших учебных зазедений. 8 тех
никумов, большое количество средних 
и код.

Это обязывает районный комитет пар- 
тги уделять особое внимание молодежи, 
ювеедневно руководить и направлять ра
боту районной комсомольской организации, 
)б’едшіяющей свыше десяти тысяч чело- 
ик.

Одной из важнейших задач комсомола 
гзляетсл идейноо воспитание молодежи. Ус- 
іех этой работы обеспечивают прежде все- 
■о кадры комсомольских руководителей. Вот 
отчему райком партии обратил особое вни
мание на политическое образование ком- 
іомольского актива. Работники райкома 
сомсомола, секретари первичных комсо- 
іотльских организаций, их заместители ох- 
*,ач<ны различными формами политическо- 
чз просвещения. 21 человек занимается 
з сети партийного просвещения. 39 —  в 
кружках комсомольской сети. 25 товари- 
цей являются заочниками высших учеб
ных заведений, 4 учатся в Вечернем уни
верситете марксизма-ленинизма, 26 изуча
ют историю ВВП(б) самостоятельно.

Райком партии подобрал грушіу комму
нистов —  лекторов высших учебных за
ведений, которые пять раз в неделю про
водят консультации в парткабинете, при
чем каждый из этих консультантов отве- 
•зрт за определенную группу комсомоль
цев. Группы консультантов, возглавляемые 
коммунистами, созданы также в первич
ных ‘партийных организациях высших 
учебных заведений и техникумов.

В прошлом году, сдав экзамены на пер
вых двух курсах по основам марксизма- 
ленинизма, студенты фактически прекра
щали изучение теории. Райком указал на 
этот недостаток первичным парторганиза
циям вузов, предложил уделить особое вни
мание политической пропаганде на стар
ших курсах.

Плодотворную деятельность ведут до
кладчики райкома комсомола, в основном 
подобранные из числа наиболее подготов
ленных коммунистов. По специальному 
плану для молодежи читаются доклады по 
истории партии, истории народов СССР, 
истории Грузии, на научные темы, о ком
мунистической морали. Руководит этой 
группой наушный работник, член партии 
тов. Шенгелия.

В комсомольской сети 22 кружка по 
изучению истории партии, биографий 
В. И. Ленина и И. В. Сталина, Устава 
ВЛКСМ. Все комсомольские пропагандисты 
повышают свои знания и получают мето
дическую помощь в семинарах при парт
кабинете.

Мы внимательно следим за позором и 
расстановкой комсомольских кадров. Мно
гими комсомольскими организациями рай
она руководят коммунисты, имеющие боль
шой жизненный опыт и навыки работы 
с молодежью, хорошо подготовленные в 
политическом отношении.

Райком систематически обсуждает во- 
пносы воспитания молодежи, причем в 
своих решениях ставит конкретные зада
чи перед комсомолом, старается дифферен
цированно подойти к каждой группе мо
лодежи.

В этом году мы обсудили вопрос о под
готовке ід проведении заседаний бюро рай- 

, мша комсомола, проверили, как выполня

ются решения, указали на недостатки в 
учебе актива. На бюро райкома был об
сужден вопрос об идейном воспитании сту
дентов Зооветинститута. а также о рабо
те с молодежью партийных организаций 
торпо-галантерейной, мебельной и конди
терской фабрик.

Некоторое время назад райком партии 
установил, что комсомольские организации 
запустили учет, несвоевременно собирают 
членские взносы, плохо руководят приемом 
передовой части студенчества в комсомол. 
По этим вопросам было еозвано совеща
ние партийных работников вместе с ком
сомольским активом. Райком внимательно 
разобрался в этом деле, обязал секрета
рей первичных партийных организаций 
лично выправить положение.

Молодежь воспитывается не только в 
кружках и на лекциях, но и в мас
совых организациях, в физкультурных и 
самодеятельных коллективах. Мы рекомен
дуем райкому комсомола и партийным ор
ганизациям чаще устраивать встречи мо
лодежи с учеными и писателями, прово
дить творческие дискуссии, организовы
вать экскурсии. В университете я дру
гих высших учебных заведениях регулярпо 
обсуждаются новые книги и кинофильмы. 
Были проведены также собрания в связи 
с окончанием учебного года, на которых 
выступили известные ученые республики.

В районе много недостатков в работе с 
молодежью. Райком постоянно обращает на 
это внимание первичных парторганизаций, 
добивается устранения собственных недо
статков. Особенно большое внимание уде
ляется воспитанию студенческой молодежи.

Э. М А П С У РА ДЗЕ. 
секретарь Орджоникидзевского райкома 
КП(б) Грузии.

11 августа Министр Иностранных Дел
СССР В. М. ‘Молотов пригласил посла 
Соединенных Штатов Америки г-на Смита; 
и сделал ему следующее заявление:

31 июля вз Нью-Йорка должен был 
отбыть па нароходе «Победа» в Совет
ский Союз ряд советских граждан, в чис
ле которых—'преподаватели советской шко
лы в Нью-Йорке Касьенкина 0. С. и 
Самарин М. И. с женой Самариной К. М. 
и тремя малолетними детьми Татьяной, 
Еленой и Владимиром. Указанные совет
ские граждане к моменту отбытия парохо
да не явились, хотя они перед этим оп
латили проездные билеты и сдали на 
пароход свой багаж. По наведенным 
справкам выяснилось, что указанных 
лип не было и на квартирах, причем 
Касьенкина покинула свою квартиру 31 
июля утром, а Самарин и его семья —  
в ночь с 30 на 31 июля.

Лишь через неделю после исчезновения 
Касьенкиной, 6 августа. Советский Кон
сул в Нью-Йорке Я. М. Ломакин, благо
даря случайной возможности, получил от 
нее записку, в которой она сообщила, 
что находится в окрестностях Нью-Йорка 
на ферме Рид-Фарм, принадлежащей бан
дитско-белогвардейской организации, при
своившей себе название «Толстовский 
фонд». В своей записке Касьенкина про
сила Советского Консула спасти ее из 
рук этой организации, которая всячески
ми угрозами и запугиванием добивалась, 
чтобы она отказалась 'от возвращения на

Родину и опубликовала в печати вра
ждебное Советскому Союзу заявление. 
Прибыв по указанному в этом письме 
адресу. Советский Консул в Нью-Йорке 
действительно обнаружил там Касьеяки- 
ну, которая выразила желание немедлен
но поехать вместе с ним в Советское 
Консульство. Несмотря на это, находя
щиеся на ферме бандиты из организации 
«Толстовский фонд» пытались силой 
воспрепятствовать Касьенкиной уехать 
оттуда, что им, однако, не удалось.

7 августа на пресс - конферен
ции в Консульстве в Нью-Йорке Касьен
кина рассказала, как ее в течение неде
ли преследовали неизвестные ей до того 
лица, один из которых назвал себя докто
ром Коржипским, а другой—Лео Костельо, 
пытавшиеся путем угров и насилия
склонить ее к отказу от возвращения на 
Родину. При этом Костельо прибег даже
к тому, что насильно вігрыеяул Касьен- 
клной наркотическое средство, очевидно, 
с пельЮ ослабить ее волю к  сопротив
лению. 31 июля утром Касьенкина бы
ла похищеда шофером автомашины, в ко
торой к ной прибыл в этот день упомя
нутый Коркинский, Эта маипша достави
ла Касьелкігау на Риверсайд Драйв, на 
квартиру белогвардейца Зензинова, отку
да она была переправлена на Рид-Фарм. 
Во время нахождения на этой ферме 
Касьенкина слышала от участницы бело
гвардейской банды, именуемой «Толстов
ский фонд», Александры Толстой, что

Самарин с семьей также находится не
подалеку.

По сообщению нью-йоркского коррес
пондента агентства Юнайтед пресс, Але
ксандра Толстая подтвердила этому кор. 
респонденту участие ее организации в по
хищении Самарина. 10 августа замести- 
толь Государственного Секретаря г. Ло
ветт подтвердил Советскому Послу в Ва
шингтоне, что Самарин был подвергнут 
допросу федеральным Бюро расследова
ний, которое, таким образом, находится 
в связи с организацией, похитившей Са
марина, его жену и троих детей.

В дополнение к заявлению, сделанному 
Советским Послом в Вашингтоне, я, по 
поручению Советского Правительства, за
являю протест против попустительства со 
стороны властей США наложенным выше 
преступным действиям по отношению х 
советским гражданам Касьенкиной, Сама
рину и его семье. Советское Правитель
ство настаивает на немедленном освобож
дении Самарина и его семьи и на пере
даче их впредь до отправки на Родину 
Генеральному Консульству СССР в Пью. 
Йорке, а также па наказании всех лиц, 
причастных к похищению советских граж
дан.

Г-н Смит обещал довести до сведения
правительства Соединенных Штатов за
явление Советского Правительства и за
верил В. М. Молотова, что американски
ми властями будет произведено строгое 
расследование фактов, изложенных в 
этом заявлении. (ТАСС).

Речь главы советской делегации 
тов. А. Я. Вышинского на Дунайской конференции

на утреннем заседании 11 августа 1948 года
Здесь уже достаточно подробно, на мой 

взгляд, были изложены позиции всех де
легаций, которые возражали против рас
ширительного понимания речной сети Ду
ная. Мне кажется, что то, что здесь ска
зано, достаточно убедительно само по се

бе для того, чтобы отклонить поправку 
Соединенного Королевства, но некоторые 
вопросы остались все же не освещенными. 
Я постараюсь кратко остановиться на 
дих.

I. 0 Дунае, его рукавах и притоках
В параграфе 1-м поправки Соединен

ного Королевства к статье 2-й говорится 
о необходимости включить в Дунайскую 
систему все устья реки, т. е. не только 
Суданское устье, как предлагается совет
ским проектом, а нее устья реки, т. е. 
кроме Сулинского рукава еще и Георгиев
ский и Килийский рукава. Но каковы 
для этого основания?

Почему до сих пор в Дунайскую систе
му фактически включался только Сулин
ский канал, а не Георгиевский а  не Килий
ский рукава? Это обгоняется прежде всего 
экономической целесообразностью с точки 
зрения обеспечения нормального судоход
ства в этой нижней части Дуная. В са
мом деле, если обратиться к данным об
щего стока воды по отдельным рукавам 
—  Сулинскому, Георгиевскому и Индий
скому, то окажется, что в то время как 
через Килийский рукав общий сток воды 
достигает 67 процентов, т. е. на долю 
этого рукава приходится 67 процентов 
всей воды, которую Дунай бросает в Чер
ное море, и на долю Георгиевского рука
ва —  24 процента, на долю Сулинского 
рукава приходится только 9 процентов. 
Что это значат экономически? Известно, 
что чем больше сток воды, тем больше ре
ка может нанести песку и тем больше 
оовдаотея опасность засорения гирла. Если 
в то же время глубина рукава является 
вполне достаточной для судоходства, то 
нужно избирать тот рукав, который имеет 
меньший сток воды. Это говорит в поль
зу того, что нужно избрать Сулинский ка
нал, а не какой-либо другой. Устья реки 
Дунай важны для судоходства только тог
да, когда они имеют достаточные глуби
ны для прохода морских судов. Сулин
ский канал полностью удовлетворяет это
му требованию, так как об’явлеиная судо
ходная глубина здесь составляет 7 метров. 
Это достаточно для прохода глубоко сидя
щих морских судов. В Килийском рукаве, 
несмотря на то, что он дает гораздо боль
ший процент стока воды, глубина состав
ляет только 1— 1,2 метра против 7 мет
ров Сулинского капала. Ясно, что имеет
ся полная экономическая невыгода вклю
чать Килийский рукав в систему Дуная.

Такое же положение и с Георгиевским 
рукавом. Поэтому совершенно естественно, 
что, когда нам нужно теперь выбрать ка
кой-нибудь из этих трех рукавов— Сулин
ский, Георгиевский и Килийский, необхо
димо исходить раньше всего из экономи
ческой целесообразности. Это значит, сле
дует избрать тот рукав, который меньше 
потребует средств на поддержание «го в 
нормальном судоходном состоянии. Какой 
же рукав представляет для нас выгоды? 
Ясно, что Сулинский рукав и Сулинский 
канал. Почему же требуют включения в 
систему Дуная Георгиевского и Балийско
го рукавов, когда это лишено экономиче
ской выгоды и явно нецелесообразно? Тут, 
возможно, ость другие мотивы, но не эко

номические. По говорят, что эта конфе
ренция раньше всего экономическая. Я 
согласен с этим. Ну, так давайте руковод
ствоваться в данном случае экономически
ми соображениями и тем, что предлагает 
советский проект. В таком случае следует 
принять статью 2-ю советского проекта, 
где говорится:

«Установленный настоящей конвенцией 
режим распространяется на судоходную 
часть реки Дунай от Ульма до Черного 
моря, через Сулипское гирло, с выходом к 
морю через Сулинский канал».

Зачем же вносить такие поправки, как 
английская поправка относительно всех 
устье® реки, т. е. и относительно Килий- 
окого и Георгиевского рукавов? Для этого 
нет никаких оснований.

Так обстоит дело с первым вопросом.
Второй вопрос —  это вопрос о судоход

ных качествах притоков. Я не буду по
дробно сейчас говорить ѳ том, какие из 
этих притоков являются судоходными и 
какие нет. Я хочу указать только на то, 
что, по последним данным, река Тайя со
вершенно не судоходна; река Морава, ко
торая была когда-то судоходной, теперь на 
веем своем протяжении совершенно не су
доходца, за исключением устья, куда за
ходят баржи за камнем; река Тисса на 
чехословацком участке сейчас действитель
но не судоходна, но, тем не менее, эта 
река судоходна в остальной части в  
является наиболее важным и главным при
током Дуная. Поэтому нужно определить, 
что из себя представляет Тисса с точки 
зрения международного права. Но предва
рительно небезинтереото привести не
сколько шгфр в дополнение к тому, что 
уже было сказано представителями других 
делегаций для характеристики реки Тиосы 
с точки зрения торгового судооборота. За 
пятилетие, с 1934 по 1938 г., через наи
более важный порт Тиссы— Сегед проходи
ло в среднем около 200 тысяч тоня гру
зов при нескольких миллионах тонн гру
зов, проходящих по Дунаю вообще. В этом 
грузообороте из непрвдунайсних стран до 
1938 года участвовала Франция в количе
стве 5,5 процента всего грузооборота. Что 
это означает? Это означает, что по Тиссе 
под французским флагом прошло за 1938 
год 11 тысяч тонн грузов, т. е. всего-на
всего, примерно, 25 барж. Это, в свою оче
редь, означает, что в месяц по Тиссе про
ходило 2— 3 французских баржи. Вот как 
характеризуются французские интересы 
торгового судоходства на Тиссе, вот из-за 
этих 2— 3 барж в месяц и поднимается 
весь спор о том, чтобы Тиссу включить в 
Дунайскую систему. Не говорит ли это о 
том, что притязания на реку Тиссу в ка
честве одного из элементов Дунайской 
речной системы не могут быть оправданы 
с точки зрения экономических интересов 
Франции? Значит, кроме экономических 
мотивов, имеются другие мотивы. Эти мо
тивы совершенно ясны, ш я могу на них 
не останавливаться.

2. Против включения в систему Дуная 
его притоков

Третье, что нас сегодня должно интере
совать, —  это то, как стоял вопрос о при
токах Дуная при подготовке мирных до
норов с Румынией, Венгрией и Болгарией, 
какова недавняя история этого вопроса? 
По этому вопросу мм имеем несколько 
важных документов. Вот один из них. 
Это—доклад экономической комиссии для 
Балкан и Финляндии 1946 г. по проекту 
мирного договора с Румынией. Имеется, 
кроме того, первоначальный проект статьи 
34-й мирного договора с Румынией, пред

ложенный делегациями Великобритании и 
США. Этот проект содержит в себе пред
ложение американской и английской деле
гаций, которое касается навигация но ре
ке Дунай и ее соедаштельным каналам. 
Бот текст этого предложения:

«1. Навигация по реке Дунай, ее судо
ходным притокам и соединительным кана
лам должна быть свободной и открытой на 
условиях полного равенства для граждан 
торговых судов и товаров всех государств».

Л сейчас беру ту часть этого проекта,

которая касается лишь притоков и кана
лов. Из этого проекта видно, что в Дунай
скую речную ееть первоначально англий
ская и американская делегации предлага
ли включить притоки и соединительные 
каналы. Но какова же была дальнейшая 
судьба этого предложения? Об этом можно 
судить также по упомянутому уже выше 
докладу экономической комиссии, в кото
ром было но этому поводу записано сле
дующее:

«Что касается предложения Соединен
ного Королевства и США (т. е. того тек
ста, который я сейчас толвво-что огла
сил), то обе эти делегации сняли свое 
прежне$ предложение и присоединились к 
новому "предложению, которое внесла фран
цузская делегация».

Кстати, я очень еожалего, что здесь нет 
ни шефа французской делегации, ни его 
заместителя.

Так вот, делетании Соединенного Коро
левства и США присоединились к новому 
предложению, которое внесла французская 
делегация, сняв свое предложение.

Что же это за французское предложение? 
Оно здесь приведено. Вот его текст:

«1. Навигация по реке Дунай должна 
быть свободной и открытой на условиях 
полного равенства для граждан, торговых 
судов и товаров всех государств».

В чем же отличие этого нового фран
цузского предложения от англо-американ
ского предложения? В том, что слова «ее 
судоходным притокам и соединительным 
каналам* —  исключены.

Таким образом, сначала предлагали 
включить в Дунайскую систему реку Ду
най плюс притоки, плюс соединительные 
каналы. Потом американцы и англичане 
отказались от этого, сняли это предложе
ние х  присоединились к французскому 
предложению, в котором оставался Дунай, 
но уже бее притоков и без соединительных 
каналов. Теперь мы возвращаемся к ста
рому, опять восстанавливается англо-аме
риканское предложение.

Американская и английская делегации, 
к которым присоединяется теперь и фран
цузская делегация, вновь пытаются в по
нятие Дунайской речной сети включить 
притоки и каналы, хотя известно, что в 
мирных договорах с Румынией, Венгрией и 
Болгарией, в тех статьях, где говорится о 
Дунае, не говорится ни о притоках, ни о 
каналах. Должно быть ясно, что упоми
нание в мирных договорах е Румынией, 
Венгрией и Болгарией об одном Дунае без 
притоков и без каналов не случайно. Та
кой текст явился результатом длительно
го обсуждения этого вопроса в Совете ми
нистров иностранных дел и в экономиче
ской комиссии для Балкан и Финляндии 
и представляет собой результат той дого
воренности, которая была достигнута по 
этому вопросу между четырьмя великими 
державами, а впоследствии и между всеми 
21 государствами, участниками Париж
ской мирной конференции 1946 года.

3. Несколько слов 
о принципе 

Барселонской конвенции
Тут говорили о Барселонской конвенции, 

в частности о том, что в Барселонской 
конвенции имеется статья 2-я, которая со
держит оговорку о том, что эта конвенция 
не наносит ни в чем ущерба правам и 
обявашіоетям, вытекающим из постановле
ния Версальского мирного договора 1919 г. 
или из постановлений других аналогичных 
договоров, что имеет в виду, между прочим, 
и Дунайскую конвенцию 1921 г.

Такая статья в Барселонской конвенции 
является вполне естественной, если не 
упускать из виду то обстоятельство, что 
она была принята в «версальскую эпоху», 
т. е. в ту эпоху, когда в международно- 
правовой области и вообще в международ
ных отношениях господствовал дух Верса-

Окоячание см. на 4-й стр.



Помочь школам подготовиться  
к началу учебного года

Р е й д  б р и г а д  „ З а р и  В о с т о к а "
В течение трех дней бригады редакции «Зари Востока» 

проверяли ход подготовки тбилисских школ к новому учеб
ному году. Материалы о вскрытых бригадами недостатках 
опубликованы в последних номерах нашей газеты.

Задача заклю чается в том, чтобы быстрее устранить все 
выявленные недостатки и тем самым дать возможность шко
лам Тбилиси встретить начало учебного года в полной го
товности.

Когда будут учебники?
В нынешнем году выпуск стабильных 

учебников идет значительно лучше, чем 
в прошлые годы. Так, если в  началу про
шлого учебного года было издано 26 на
именований книг, то в этом году ИХ уж© 
выпушено 57. Однако положение с изда
нием учебников никак нельзя признать 
удовлетворительным. График ' выпуска 
Учебников «Сахелгами» не выполняется.

До начала учебного года осталось 17 
дней, а значительная часть 22 учебни
ков, подлежащих выпуску в 1 сентября, 
в? будет издана в еров.

Учащиеся 11-х классов не получат во
время учебника по астрономии Воронцо
ва и Вельяминова, так как издатели не 
позаботились своевременно изготовить вспо. 
могате льную карту для него. Учебник 
грамматики русского языка для 9-го и 
10-го классов грузинских школ должен 
был быть готов еще 1 июля, но до сих 
пор не выпущен.

Своевременный выпуск отдельных учеб
ников срывается как из-за недобросовест
ного отношения к своим обязанностям со
ставителей и редакторов, так и из-за не
брежной работы типографий. Учебники 
«Новая история» (часть II) и «Грузин
ская литература» (хрестоматия) уже на
печатаны, но в них оказалось столько смы
словых и корректурных ошибок, что ре
дакторы отказываются дать свою визу на 
выпуск учебников в свет.

В одном из недавно выпущенных учеб-

киков («География Грузни.» для 7-го класса) 
оказалось столько серьезных недостатков, 
что ставится вопрос о его переиздании.

Под угрозой выпуск не только учебни
ков, предусмотренных планом нынешнего 
года. План издания учебников, перешед
ших с прошлого года, «Сахелгами» вы
полнило лишь на 50 процентов. Дз 17 
учебников издано 8.

Пепормально и то, что тираж отдель
ных учебников самовольно сокращается. 
Например, учебника грузинского языка 
для 3-го класса «Сахелгами» выпустило
40.000 экземпляров, в то время как по 
плану было предусмотрено 50.000 экзем
пляров. Не соблюден также тираж учеб
ника по арифметике для 2-го класса и 
других.

Никак нельзя признать» удовлетвори
тельным и качество оформления учебни
ков. Опи отпечатаны серо и грязпо, ри
сунки в них маловыразительны, обрезка 
кривая, обложки непрочные. Пе мало и 
таких учебников, которые или с трудом 
раскрываются или же после раскрытия 
вовсе разрываются.

Серьезных упреков заслуживает и ру
ководство «Сакцигни», которое выполни
ло план закупки подержанных стабильных 
учебников всего на 55 процентов.

Бригада «Зари Востока»: депутат рай
онного Совета имени Берия Л . Д ЗИ - 
Д ЗИ Г У Р И , Я. У Ш В Е РИ Д ЗЕ , Т. Л Е 
Ж А В А.

Что задерж ивает ремонт
Капитальный ремонт здания 19-й 

мужской средней школы производит ар
тель «Гидроизоляция».

Во всех трех этажах здания заканчи
вается побелка потолков, окраска панелей 
и лестничных клеток. Хорошо выглядит 
клубное помещение школы. После ремон
та оно стало чистым, светлым и уютным.

Однако ремонтники жалуются на недо
статок материалов. Для окончания работ 
ітѵжно еще 100 килограммов олифы и 
100 килограммов белил.

Плохо и с финансированием ремонта. 
Работы исполнены почти на 80 процен
тов, а средств получено только на 40 
процентов. Это очень тормозит дело, в 
из-за отсутствия деног здесь работы идут 
медленно. Задерживается оборудование 
спортивной площадки.

Бригада «Зари Востока»: депутат Тби
лисского городского Совета А. КАСУ- 
МОВА, И. БЕ Н Е Ц К А Я .

Привести в порядок лестницу
В этом году на ремонт здания 25-й 

средней женской школы ассигнована
131.000 рублей. Планом ремонта поче- 
му-то пе предусмотрев© приведение в 
порядок деревянной леедшцы, ведущей 
па второй этаж. По этой лестнице еже

дневно ходит до 2.500 учащихся. Состо
яние ее внушает серьезные опасения.

Еще есть время для того, чтобы от
ремонтировать лестницу.

Бригада «Зари Востока»: депутат Тби
лисского городского Совета В. БЕН А - 
Ш ВИЛИ, И. ИН АШ ВИ ЛИ .

Предприятия помогают школам
Предприятия, учреждения и обществен

ные организации Тбилиси оказывают шко
лам города большую помощь, в подготовке 
к лачалу учебного года.

Предприятия и учреждения Ленинского 
района помотают школам строительными 
материалами, транспортом, квалифициро
ванной рабочей силой. Так, завод им. 
Кирова выделил для ремонта школ 100 ки
лограммов белил. Много ценных строитель
ных материалов отпустили школам района 
также паровозо-вагояорѳмонтный завод, 
авторемонтный завод и другие предприя
тия. і ...........................

Трест «Грузстрой выделил автома
шины, которые перевозили строительные 
материалы для ремонта женских средних 
школ ЛЕМ 19 и 45.

Тбилисская контора «Главтехсиабпефть», 
шефствующая над школами Сталинского 
района, выделила для них краску и олифу 
для ремонта.

Местные Советы должны максимально 
использовать возможности каждого пред
приятия и учреждения для помощи шко
лам в подготовке к учебному году.

Путаные списки
В Орджоникидзевском районе Тбилиси 

десятки детей школьного возраста не учат
ся, многие из них не учтены. Исполком 
районного Совета не заботится о том, что
бы полностью осуществлять закон о все
общем обязательном обучении, переложил 
целиком эту заботу на школы. Неудиви
тельно поэтому, что исполком ве имеет 
точных сведений сколько в районе детей 
яе учатся.

Пе лучше обстоит дело е учетом детей 
птмьного возраста и в микрорайонах. В 
списках микрорайонов женской школы 
ЛИ 42 и мужской школы X: 6 отсутствуют 
такие необходимые сведения, как адреса 
детей, оставшихся вне школы.

Директор мужской школы X  32 тов. 
В. Меладэѳ пытался убедить нас в том, 
что школой на учет взяты все дети школь
ного возраста. Проверка отдельных домов 
покатала совершенно иную картину. Толь
ко в домах XX» 44, 48 по ул. Лиси живут 
десятки детей, не поступивших в школу.

ІІе налажен учет детей, которые впер
вые должны притти в школу в наступаю
щем учебном году. В девятнадцати пер
вых классах района намечено было при
нять в новом учебном году согласно «све
дений» исполкома 773 человека. Однако 
уже сейчас подано около 800 заявлений. 
Судя по всему до 1 сентября еще посту
пит, как заявляют работники Р0П0, не 
менее 100— 150 заявлений.

Таковы списки исполкома и действи
тельность, таков результат перекладыва
ния ответственности на учителей.

Бригада «Зари Востока»: Н. МАН- 
Д Ж Г А Л А Д ЗЕ , Е. РО СЕБА Ш ВИ ЛИ , 
Е. К В Е Л А Д ЗЕ , С. ГВЕЛЕСИАН И.

По сигналам бригад
В материалах бригады «Зари Востока», 

опубликованных 10 августа, сообщалось, 
что на "предприятиях Министерства легкой 
промышленности затягивается изготовление 
фЪрмениой одежды и обуви для школьни
ков.

Министр легкой промышленности Гру
зинской ССР тов. Г. Робакидзе сообщил 
редакции, что факты, приведенные в кор
респонденции, подтвердились. Министер
ством приняты меры для своевременного 
изготовления форменной одежды, фуражек 
и детской обуви, а такж е для улучшения 
их качества.

Необходимые для фуражек кокарды и 
козырьки переданы швейной фабрике /А 1, 
которая уж е приступила к изготовлению 
фуражек.

* * *

В том же номере «Зари Востока» в мате
риалах бригады сообщалось, ,что по вине 
артелей «Сарецмшени» и «Щители крами- 
ти» затягивается ремонт ряда школ Ленин
ского района.

Как сообщает заместитель начальника 
Управления промысловой кооперации тов. 
Аветисов, выделена комиссия под руко
водством главного инженера «Стромстрой- 
союза», которой поручено обеспечить вы
полнение ремонта в срок.

Чиатура. Ж илой дом рабочих и служащих 
марганцевых рудников.

Фото П. Луценко.

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й
О борьбе с детскими желудочными 

заболеваниями

ЗА ЧЕТНУЮ РАБОТУ 
ОРГАНОВ СВЯЗИ

10— 11 августа состоялось совещание хо
зяйственного актива предприятий связи 
Грузии с  участием лучших стахановцев 
тбилисских предприятий связи.

В работе совещания приш ли участие— 
заместитель председателя Совета Минист
ров Грузинской ССР тов. С. Ишханов 
и заместитель секретаря Ц К  К П (б) Грузим 
по промышленности и транспорту тов. 
М. Балавадзе.

Участники совещания заслуш али доклад 
уполномоченного Министерства связи СССР 
при Совете Министров Грузинской ССР тов. 
Я. Мониава об итогах работы органов свя 
зи Грузинской ССР за первое полугодие.

Докладчик отметил, что связисты Гру
зии не закрепили достигнутые в 1947 году 
успехи. За  «стекш ую  половину 1948 года 
государственный план доходов выполнен 
на 95,6 процента.

Наиболее отстающими оказались 45 кон
тор связи, в том числе. Амбролаурская,
тС.і!ИГ*СКаѵ  Д уш етскзя . Казбегская. Ка- 
рельокая, К у таи ссш о -го р о д ск ая  и район-

Л згодехская. М цхетская, 
хс ~ ? '  шУРская - Ц халтубская, Аб.

Джарская’ Ю го-Осетинская, Тбилисские— почтамт и телеграф.
я*™* РЯДе связи образоваласьзадолж енность клиентов.

Грузии в целом работают 
рентабельно. Но вместе с  тем, 27 контор 
связи все еще являю тся нерентабельными.

Имеют место факты бюрократического 
отношения к обслуживанию населения н 
рассмотрению жалоб трудящихся.

Ряд серьезных недочетов имеет место в 
работе Центрального телеграфа и его отде
лений. Опыт работающих там стахановцев 
распространяется и используется недоста
то чн а

Не изжиты еще недочеты в области меж
дугородной телефонной связи, в  линейно
кабельном хоеяйстэе, экеплозтлции т ел е 
графно - телефонных линий по городским 
телефонным сетям, радиофикации, радио
связи и радиовещанию.

В прениях приняли участие 25 человек, 
в  том числе А. Габиташвили (директор Тби
лисского почтамта), Н. Сичинаве (директор 
Ц ентрального телеграфа), Д . М икеладзе 
(начальник телефонно - телеграфного о т 
дела Управления уполномоченного Мини
стерства Связи СССР), заместители упол
номоченного М инистерства связи СССР 
тт. Г. Хрнстесаитили и В Какауридзе.

Совещание приняло решение, в  котором 
намечены конкретные мероприятия по 
улучшению работы органов связи.

В нашей стране исключительное внима
ние уделяется здоровью детей и подрост
ков. Огромные суммы отпускаются прави
тельством на содержание детских лечебно- 
профилактических учреждений. Более тре
ти всего бюджета здравоохранения Грузии 
предназначается на охрану здоровья де
тей.

Задача заключается в том, чтобы как 
можпо правильнее и полнее использовать 
эти средства и еще более улучшить ра
боту как по лечению детских болезней, 
так и по их предотвращению.

Из всех мероприятий ио улучшению ле
чебно-профилактической работы следует 
особо выделить те, которые цаправлены па 
снижение острых желудочно - кишечных 
заболеваний.

Главная роль здесь отводится районно
му педиатру. Он является организатором и 
руководителем всей лечебно .  профилак
тической работы, несет ответственность за 
медицинское обслуживание детей всех воз
растов, проживающих в районе его дея
тельности, наблюдает за состоянием здо
ровья детей. Мероприятия эти педиатр 
осуществляет через детские консультации.

Успех этой работы в большой степени 
зависит от хорошо налаженного патропажа 
обслуживания ребенка дома, в семье. Пат
ронажная сестра систематически наблюдает 
за ребенком, изучает бытовйе и произ
водственные условия жизни женщины-ма

тери, оказывает ей практическую помошь 
в уходе за детьми.

Круг обязанностей патронажной сестры 
широк. Задачи ее чрезвычайно ответствен, 
ны. Вот почему необходимо систематически 
повышать квалификацию патронажных 
сестер, установить четкую систему конт
роля за их деятельностью.

В борьбе с кншечиымп заболеваниями 
огромную роль играет устойчивость дет
ского организма, что зависит от правиль
ного вскармливания детей. Это выдвигает 
серьезные задачи перед детскими кон
сультациями.

В системе мероприятий по борьбе с 
детскими желудочно - кишечными забо
леваниями большое внимание должно быть 
уделено санитарному благоустройству го
родов и районных центров. Органы госу
дарственной сапитарной инспекции и ми
лиции обязаны установить строгий над
зор за санитарным состоянием населен
ных пунктов.

Большую роль играет массовая саин- 
тарйо - просветительная работа, которая 
должна стать обязательной составной ча 
стью  деятельности детских лечебно - про
филактических учреждений. Следует орга
низовать в детских учреждениях выстаз- 
ки по борьбе о детскими инфекциями, ио 
уходу, питанию и воспитанию детей.

Доцент Г. ЧА РЕ К И Ш В И Л И .

Стрелковая тренировка или азартная игра?
На бульваре у вокзала приютилось не

большое деревянное здание. На фасаде 
вывеска: «Тир»—«Охотсоюз». Здесь же 
безграмотная надпись: «Встанем метким 
стрелком!»

Па задней стенке тира висят три ми
шени. Но ими пикто не интересуется и 
меньше всего обращают на них внима
ние двоо молодых людей, стоящих за при
лавком тира.

Общее внимание привлекает диск, раз- 
деленпый на радиусы с цифрами от 20 
до ООО.

Собралось несколько «стрелков».
—  Сколько ставка?— спрашивает одни.
— Три рубля,— предлагает другой.
Па столике вырастает кучка денег.

Вертится диск, собравшиеся по очереди 
стреляют в него, и выбивший наибольшее 
число очков забирает ставку.

Но есть на диске еще один сектор, на 
котором вместо цифры написано «спаси
бо». Когда участпик игры попадает в 
этот сектор, один из стоящих за пс.роіго-  
родкой смахивает всю ставку в ящик 
стола и произносит «спасибо».

«Встать» хорошим стрелком в этом 
тире трудно, легче сделаться азартным 
игроком.

Интересно знать, как учитывает при
ход кассы этого тира Охотсоюз? П как 
реагируют органы милиции на это свое
образное «казитю»?

Л . Л У Р Ь И .

Дом народног<} творчества без помещения
Дом народного творчества К)го-Осетии 

помещается в четырехметровой комнате. 
Здесь у единственного стола работают 
директор, методист и бухгалтер отдела 
искусств. Если приходят посетители, то 
для них места уже не остается.,

Перед Домом народного творчества стоят 
болыпио задачи— готовить руководителей 
кружков художественной самодеятельности 
для райоЕШьгх п колхозных клубов, соби
рать экспонаты работ мастеров народного

творчества. По для проведения этой рабо
ты нужно помещение.

В этом году отпущены средства на при
обретение художественных копров, выши
вок, образцов чеканки по серебру, резь
бы по кости, национальных йоетюмоп и 
различных народных инструментов. Пз 
всего этого можно было бы создать хоро
шую выставку, но и здесь мешает отсут
ствие помещения.

Ф. М ЕРГИЕВ, 
методист Дома народного творчества 
Юго-Осетии.

Обсуждение номеров журнала „Мнатоби“
На собрании в Сою зе советских  п и сателей  Грузии
«Мнатоби» —  большой литературно-ху

дожественный журнал, призванный играть 
крупную роль в дальнейшем развитии и 
под'оме грузинской советской литературы.

После исторических постановлений ЦК 
М П (б) по идеологическим вопросам со
держание журнала заметно улучшилось, 
расширилась его тематика, повысился 
идейный уровень публикуемых произведе
ний. В нынешнем году в «Мнатоби» на
печатаны такие значительные художествен
ные произведения, как романы «Отеп ге
роя» Лео Киачеди и «Красный мак» Дем- 
па Шепгелая. С шестого номера журнала

На ш а  шитгагчшзи
Р  ИВ А  КО ТН! А  [ О б з ъ р  ]

ДОБЛЕСТНЫЙ СТРАЖ  ЗАПОЛЯРНЫХ МОРСКИХ РУБЕЖЕЙ. —  
МОРСКАЯ ПРАКТИКА НАХИМОВЦЕВ. —  КОРАБЛЬ НАШИХ 

ПРЕДКОВ. —  ЧЕРНОМОРСКИЕ БОГАТЫРИ.

Г І ОЕТГНЫЕ МОРЖИ отпраздновали 
на-днях пятнадцатилетие Северного 

Флота —  доблестного стража заполярных 
*,;>рскях рубежей нашей Родшгы.

На почетную вахту по охране побе
режья Советского Заполярья североморцы 
стали в те годы, когда сталинским пла
вим индустриализации страны было по- 
•’южепо начало использованию неисчерпа
емых богатств нашего Крайнего Севера.
Заполярье, еше недавно представлявшее 
собой заброшенную окраину царской 
России, волею большевиков покрывалось 
сетью заводов и фабрик, превращалось в 
индустриальный район страпы. Широкое 
Развитие получали электрификация, лес
ная промышленность, разработки хибин
ских апатитов, Мончегорского никеля. Вы
растали новы е города, создавались мощ
ные промышленные комбинаты.

В 1933 году закончилось сооружение 
Беломорско-Балтийского канала, соединив
шего Балтику с Белым морем. По этому 
новому водному пути пятнадцать лет 
назад североморцы приват и из Балтий
ского моря в суровые заполярные воды 
своя первые боевые корабли.

21 июля того же года иа канал при
был товарищ Сталин вместе с товарища- 

Ворошиловым и Кировым. Товарища 
Сталина радостно встречали моряки толъ- 
ко-ічто прибывших военных судов. В 
Теплой задушевной беседе товарищ 
Сталин поставил тогда перед матросами 
и офицерами боевые задачп. вытекающие 

необходимости надежной охраны бо
гатств Советского Севера. Товарищ 
Сталин уже тогда предопределил важное 
зпаченн© Северного флота, поставленного 
на открытых морских путях, связываю
щих нашу Родину со всем внешним ми
ром и Север—с Дальним Востоком.

На следующий день, 22 июля, 
товарищ Сталин прибыл в Мурманск и

отсюда па пароходе «Буревестник» обо
шел Кольский полуостров, намечая моста 
для строительства баз Северного флота. 
Этот день и принято считать днем осно
вания Северного флота и началом его 
истории.

В годы Великой Отечестйеиттой воппы 
моряки Северного флота с честью оправ
дали доверие товарища Сталина, до конца 
выполнили свой долг перед Родиной. 
Они умело и мужественио охрапяли одну 
из важнейших морских коммуникаций 
нашей страпы, наносили сокрушительные 
удары по врагу как иа море, так п нз 
суше и в воздухе. Всей стране известны 
имена североморцев—дважды Героя Со
ветского Союза морского летчика Сафоно
ва, Героев Советского Союза: Колышки- 
па, на боевом счету которою 9 уничто
женных вражеских кораблей, Лунина, 
искусно атаковавшего немецкий лилей
ный корабль «Тярпнп», Гаджиева, Фи- 
саиовича, Старикова, Шабалина п дру
гих.

В мирный период моряки-североморцы 
бдительно стоят на страже созидательно
го труда советского парода, неустанно 
совершенствуя свое военное мастерство, 
цовьппая морскую культуру.

* * •
Н  А ЧЕРНОМОРСКОМ ПОБЕРЕЖЬЕ, в 

небольшой долине, окаймленной не
высокими горами, расположился лагерь 
Тбилисского военно-морского нахимовско
го училища. В этом лагере юные моряки 

! настойчиво овладевают морской практи
кой: изучают корабли, ходят на шлюп
ках под парусами и на веслах, занима
ются такелажным и сигнальным делом, 
песут вахту па постах наблюдения и 
связи.

Нахимовцы обучаются также стильному 
плаванию и прыжкам в воду.

Большое внимание уделяется стрелко

вой подготовке юных моряков и прове
дению тактических и топографических за
нятий на местности.

Определенные часы отводятся полит
информации и спорту.

В течение лета воспитанники совершат 
несколько выездов но местам историче
ских боев на Кубани и Тамани. Недавно 
состоялась интересная экскурсия в район 
Новороссийска. Нахимовцы осмотрели ме
ста исторических сражений возле цемент
ных заводов, у порта, побывали на 
«Малой земле».

Воспитанники Ленинградского нахимов
ского училища, в полях повышения мор
ской выучки, в нынешнюю летнюю прак
тику совершили переход на баркасах из 
Ленинграда в Выборг. Они прошли под 
парусами и на веслах 192 мили и по 
пути ознакомились с Кронштадтом, ча
стью Финского и Выборгского заливов, 
Выборгом.

Другой поход на шлюпках ленинград
ские нахимовпы совершили по Неве в 
Ладожское озеро. По пути следования 
юные моряки ознакомились с местами 
памятных боев в годы Великой Отече
ственной войны, с историческим прошлым 
города Петрокрепость, прослушали рас
сказ о «Дороге жизни», пролегавшей 
через Ладожское озеро во время блокады 
Ленинграда.

Воспитанники старших подразделений 
проходили практику на шхунах—осваи
вали установку парусов, изучали таке
лажное дело.

*  *  *

К  ЕСН0Й 1937 ГОДА недалеко от Буг-
с ко го лимана пяти адцатил е гни й кол

хозник Володя Глухий из села Саботи- 
новки, слывший среди местных ребят 
лучшим ныряльщиком, купаясь в Юж
ном Буте, поднял со дна реки удиви
тельную находку—украшение какого-то 
корабля, Находкой этой заинтересовалась 
работавшая тем летом в Крыму археоло
гическая экспедиция ЭПРОН, руководимая 
профессором Орбели. Водолавы экспеди
ции обследовали морское дно возле одного 
из античных городов, превращенного 
когда-то в развалины монголами.

В коіше лета закипели водолаяные 
работы и на Южном Буте. Продолжались 
они до 12 сентября, во д а  из донного

песка было извлечено ж доставлено на 
берег странное судно, обследованием и 
тщательным изучением которого занялись 
ленинградские ученые.

Это был челн длиною почти семь мет
ров и шириною около метра. На носу и 
корме возвышались украшения в виде 
конусообразных выступов, а вдоль верх
ней кромки бортов, на равном расстоя
нии друг от друга, имелось четырнадцать 
круглых отверстий, видимо, служивших 
для укрепления весел и такелажа.

Челн был выдолблен каким-то грубым 
орудием, по всей вероятности, кампшым 
топором, из сплошного дубового кряжа.

Тщательный лабораторпый анализ дре
весины показал, что дубу, из которою 
сделан этот челн, ко времени его выра
ботки было 360 лет. Под водой челп про
лежал пе менее двух с половиной тыся
челетий. На правом борту челна имеются 
насечки и зарубки—следы жестокой бит
вы, в которой он принимал участие.

Удалось также совершенно точ п о  ус
тановить принадлежность ЭТОГО боевого 
корабля древним предкам русского н ар о 
да. В 80-х годах прошлого сто л ети я  
близнец бугского челна, во  всем подобный 
ем у по конструкции, по меньший по 
размерам, был поднят со дна Ладожского 
озера. Точно такими же, как челн, об
наруженный в Южном Бугѳ, описываются 
суда древней Руси в самых древних ле
тописях нашей Родины.

Номой свидетель ратных дел седой 
русской старины—корабль ваших дале
ких предков выставлен в главном зале 
Центрального военно-морского музея в 
Ленинграде.

•  •  •

Ц  ЕРНОМОРСКИП ФЛОТ всегда сла
вился сильными и отважными людь

ми. Еще в первую севастопольскую обо
рону были известны его богатыри. Стоит 
вспомнить хотя бы матроса Игната 
Шевченко. ІЭго был моряк необыкновен
ной храброе™ и огромной физической си
лы. Он один вступал в руконаншые схват
ки с группами неприятельских солдат и 
выходил из них победителем, а однажды 
принес на себе отбитое у Противника 
орурге. Он пал на поле бранн, прикрывая

своим телом командира от вражеской ну
ли.

В наше советское время спортом зани
маются все моряки. В Черноморском 
флоте вырос мировой рекордсмен штангист 
И вал Мальцев, отсюда вышли всемирно 
известный пловец Бойченко и один из 
сильнейших боксеров страны в легчай
шем весе Малышев; дважды завоевывал 
первенство СССР по борьбе матрос Ра- 
паев.

В Великой Отечественной войне про
славился батальон, состоявший в боль
шинстве из отборных спортсменов-черно- 
морцев. Его так и называли— «сборнаяи
флота». Мастерство спортсмена - пловпа
помогло совершить замечательный натри- .........     Л (тп п
отический подвиг старшине 2-й статьи библиографический отдел в журнале веде

началось печатание очерка бывшего пар
тизана Героя Советского Союза Давида 
Вакрадзе «Кровью героев». В журнале пе
чатаются также лучшие образцы поэтиче
ских произвел яиий писателей братских 
республик. Журнал стал выходить свое
временно.

Ио нельзя, однако, сказать, что журнал 
уже удовлетворяет пред’являемым требо
ваниям. Работе его еще присуши серьезные 
недостатки. «Мнатоби» не ©публиковал 
еще ни одного романа на темы послевоен
ного периода. В журнале мало оригиналь
ных материалов по политическим, науч
ным и общественным вопросам, о борьбе 
против низкопоклонства перед капитали
стическим Западом, против буржуазно-де
кадентского искусства и его «теорий».

К недостаткам журнала следует отнести 
также случайность в отборе рецензируе
мых материалов.

Причины этих недочетов были вскрыть 
на расширенном заседании президиума пра
вления Союза советских писателей Грузии 
совместно с активом писателей, которщ 
заслушало доклад редактора журнала «Мна
тоби» тов. Ир. Абашидзе о вышедших но
мерах журнала за 1948 год.

Выступавшие в прениях писатели ука
зывали, что в работе журнала пет плано
вости. Редакция не привлекает критиков 
не практикует обсуждения очередных но
меров журнала.

Тов. Б. Жгенти отметил, что критике-

Корниенко. Выполняя задание по дос
тавке срочного донесения в штаб, он 
проплыл по Сивашу в ледяной воде 19 
километров.

Свою богатырскую силу моряки Черно
морского флота показали в проводившем
ся недавно по всей стране конкурсе си
лачей. Упражнения проводились, глав
ным образом, с двухпудовой гирей. 300 
тысяч людей, обладающих весьма неза
урядной силой, принимали участие в 
этом конкурсе. Мпогие из участников по
казали замечательные достижения. На
пример. Копотилов из Омска вырвал ги
рю 401 раз. и, казалось, это было уже 
пределом. По черноморды, вступив в 
конкурс, показали новые результаты, 
которые превзошли самые смелые ожида
ния. Старшина 2-й статьи Алексей За- 
ре.мба вырвал двухпудовик 656 раз, 
стаоштша 1-й статьи Виктор Никитин — 
702 раза и, наконец, моряк с торпедно
го катера старшина Анатолий Протопо
пов выбросил двухпудовую гирю 1.002 
раза!

Это означает в сумме 2.004 пуда, или
около 33 тонн!

В матросской газете Протопопов был 
изображен в дружеском шарже выжимаю
щим два небольших торпедных катера. 
Это. примерло, соответствует его дости
жению.

Моряки — олицетворение исполинской 
силы, силы советского народа, крепкая 
застава на морских рубежах нашей 
Великой Отчизны.

ся неудовлетворительно. В каждом номері 
как правило, должны помещаться не тсѵп 
ко библиографические заметки о выход? 
щей в издательствах Грузии литератур» 
но и критические статьи по актуальны 
вопросам современной грузинской литер; 
туры.

0 необходимости внедрения плановое! 
в работу журнала и усиления его орган? 
зующей роли говорили тт. В. Цулунидз 
А. Гомиашвили и Е. Карелишвили (Аств; 
цатуров). Редакция должна проявлять болі 
ше инициативы, привлекать критикой, з; 
называть статьи, давать им конкретнь 
темы. В Грузии работает много выдающю 
ся ученых, имела которых известны іпі 
роко за пределами рееггублики. 'Задача жуі 
нала— помещать о них художественные 
научно-популярные очерки и тем самы 

знаком ить  читателей с  их заслугами в ра: 
витии советской науки.

На собрании отмечалась необходимом 
предварительно обсуждать в соответствуя 
щих творческих секциях Союза советски 
писателей печатаемые в журнале произві 
дения.

Б прениях выступили также тт. И. В; 
пели, С. Тавадзе, С. Цверава,* 0. Чхеидз 
Г . Шатберашвили.

В заключение выступил предеедател 
лравлепия Союза советских писателе 
Грузии тов. С. Чииовани, который остх 
повился на задачах журнала, вытекающи 
из постановлений ЦК ВК-ІІ(б) по идеол* 
гическим вопросам я  указаний ПК КЩі 
Грузии о работе редакции «Мнатоби»..



Речь главы советской делегации 
тев. А, Я. Вышинского Да Дунайской

конференции
на утреннем заседании 11 августа 1948 года

О К О Н Ч А Н И Е  
(Н ачало с*, ва 2-й стр.).

и ,  выпаявший свою печать и ва Барсе
лонскую конвенцию. Теперь хотят исполь
зовать ату статью 3-ю Барселонской кон
венции, несмотря на весь специфический 
ее характер, для того, чтобы оправдать 
свое предложение включить в Дунайскую 
речную систему притоки Дуная.

Нельзя не отметить, что тогда, когда 
«оставлялась статья 34-я и соответствую
щие ей статьи мирных договоров с Румы
нией, Венгрией и Болгарией и был согла
сован текст этих статей без упоминания 
всяких притоков н каналов, тогда и речи 
не было « Барселонской конвенции. Видно, 
не очень удобно было в 1946 году при со
ставлении мирных договоров, которые за
вершали вторую мировую войну, предла
гать исходить из принципов, на которых 
строил аса. версальская система мирных 
договоров в 1919 году, завершивших пер
вую мировую войну. Тогда, видно, не очень 
казалось удобным вспоминать этих вер
сальских дальних родственников.

Важно отметить, что, вспомнив о Барсе
лонской конвенции, из нее извлекают 
именно стать» 2-ю о притоках и каналах, 
чтобы попробовать протащить в нынешнюю 
конвенцию •  режиме Дунайского судоход
ства такую поправку, которая явно проти
воречит соответствующим статьям мирных 
договоров с  Румынией, Болгарией и Вен
грией. Больше того, статья 2-я Барселон
ской конвенции противоречит самой Бар
селонской конвенции, и именно— важней
шей статье 1-й статута о режиме судо
ходства путей международного значения. В 
•той статье, и именно в п. «С», говорится, 
что «притом должны рассматриваться как 
отдельные водные пути». Это —  основной 
принцип, установленный Барселонской 
конвенцией. Этот принцип отрицает воз
можность включения притоков в систему 
европейской речей международного зна
чения. В данном случае невозможно вклю
чение Тиссы, Дравы, Моравы, Тайи и 
других притоков в понятие «Дунай».

Здесь говорилось, что Барселонская кон
венция была ратифицирована шестью го
сударствами —  участниками нынешней 
Дунайской конференции. Действительно, 
Барселонскую конвенцию ратифицировали 
Англия, Франция, Болгария, Чехословакия, 
Румыния, Венгрия, Австрия, присутствую
щие здесь. Однако ни СССР, ни США не 
ратифицировали эту конвенцию. Что ка
сается СССР, то этого достаточно для то
го, чтобы он имел все основания не при
нимать ссылки на статью 2-го Барселон
ской конвенции, которая является для 
Советского Союза не обязательной.

Но сейчас дело даже не в том. признает 
лм СССР Барселонскую конвенцию или не 
признает. Дело скорее всего в том, чтобы 
показать, что и те, кто стоят на почве 
Барселонской конвенции, не имеют права 
игнорировать статью 1-ю и, в частности, 
ее п. «С», который прямо исключает воз
можность примешивать вопрос о притоках 
международной реки к конвенции о самой 
этой международной реяоѳ. Нам предлагают 
руководствоваться не тем принципом, ко
торый изложен в Барселонской конвенции 
и который является главным принципом 
этой конвенции, а те* отступлением от 
этого принципа, которое, однако, противо
речит всякой логике, противоречит осно
вам международного права и является ре
зультатом ничего другого, как политиче
ского влияния версальской системы, вер
сальского духа.

Итак, если пользоваться Барселонской 
конвенцией, то нельзя игнорировать ос
новной принцип, провозглашенный в этой 
конвенции, нельзя брать за главное не этот 
принцип, а *7 оговорку, имеющую исклю
чительно временный характер, которая бы
ла продиктована политическими и экономи
ческими интересами держав, задававших в 
то время тон во всей мировой внешней по
литике.

К сказанному хотелось бы добавить ни
жеследующие соображения. Вопрос о ста
тье 2-й Барселонской конвенции можно 
было бы рассматривать еще и с другой 
стороны, я  бы сказал, —  с методологиче
ской стороны. С этой стороны имеет зна
чение тот факт, что в статье 2-й содер
жится указание на необходимость при 
установлении статута режима судоходных 
путей международного значения озаботить
ся о том, чтобы соответствующая конвен
ция но нанесла ни в чем ущерба правам 
и обязанностям, вытекающим из постанов
ления мирного договора, подписанного в 
Версале 28 июня 1919 года, и т. д.

Здесь, мне кажется, ясно выражен дру-

На Дунайской конференции
Обсуждение советского проекта конвенции 

в Генеральном комитете
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гой важный принцип Барселонской кон
венции, а именно-^так построить после
военную систему судоходных путей меж
дународного значения, чтобы не были 
ущемлены права и обязанности, вытекаю
щие из постановлений мирных договоров, 
связанных с окончанием войны. Если 
этот принцип применить к данному слу
чаю, к вопросу о Дунае и его притоках, к 
вопросу о режиме судоходства на Дунае, 
то это обязывало бы считаться с теми ус
ловиями, которые были созданы в резуль
тате завершения войны и которые нашли 
свое естественное выражение в мирных 
договорах 1946 года. Если исходить не ив 
голой буквы Барселонской конвенции, а из 
того принципа, который был выражен в 
ее статьях 1-й и 2-й, то это значит, что 
новая конвенция о режиме Дунайского су
доходства должна соответствовать тем по
ложениям («правам и обязанностям», как 
говорится в Барселонской конвенции), в 
мирных договорах е придунайскими госу
дарствами, которые касаются данной проб
лемы. Только такое понимание статьи 2-й 
в связи со статьей 1-й Барселонской кон
венции и совместимо с основными методо
логическими принципами науки междуна
родного права.

Такое толкование вполне соответствует 
и пониманию этого вопроса в работах вид
ных теоретиков международного права, в 
том числе и английской школы. Здесь уже 
делали ссылку на Оппенгейма. К сожале
нию, не пыла подчеркнута особенность в 
определении, которое Оппентейм дает поня
тию международной реки; эта особенность 
заключается в том, что международной 
рекой может быть признана лишь река, 
дающая непосредственную связь с морем.

Притоки, естественно, такой роли не 
играют, они непосредственной связи с мо
рем не дают, и, уже в силу этого, они от
носятся не к международным рекам, в 
том смысле, как это определяется теорией 
международного права, а относятся к так 
называемым многонациональным рекам. 
Судоходство же по этим рекам должно ре
гулироваться не в порядке заключения 
международных конвенций, а  в порядке 
заключения конвенций между непосред
ственно заинтересованными странами. Ни 
Тисса, ни Драва, ни тем более другие бо
лее мелкие притоки Дуная не являются 
международными реками, они являются 
многонациональными реками. Они не ведут 
к морю и от моря. Они служат преиму
щественно интересам внутреннего судо
ходства и судоходства, ограничивающегося 
интересами государств, по территории ко
торых они протекают или территорию ко
торых они пересекают, без выхода к морю.
И авторитеты английского права, и Барсе
лонская конвенция таким образом сходят
ся в своей опенке притоков с точки зре
ния возможности их включения в систе
му главной реки. И наука, и практика 
международного права, как мы видим, 
дает отрицательный ответ на вопрос о том, 
следует ли притоки главной реки вклю
чать в соответствующую речную систему. 
Ни с практической, ни с экономической, 
ни с научно-правовой точек зрения нет 
никаких оснований включать притоки и в 
систему Дуная.

* ★

В заключение я должен напомнить о 
том. что мысль о включении притоков и 
каналов в систему Дуная была очень ско
ро оставлена самими инициаторами такого 
предложения —  представителями США и 
Великобритании, что было достигнуто пол
ное согласие относительно понятия «Ду
най» и. что это нашло свое выражение в 
соответствующих статьях мирных дого
воров с Румынией, Болгарией и Венгрией. 
Именно все эти обстоятельства и послу
жили основанием для того,' чтобы совет
ская делегация в своем проекте конвен
ции о режиме судоходства на Дунае опре
делила понятие «Дунай» в полном соот
ветствии с существующей на этот счет 
договоренностью между четырьмя великими 
державами и всеми теми державами, участ
никами Парижской конференции в 1946 г., 
которые согласились с текстом соответ
ствующих статей мирных договоров с 
Румынией, Болгарией и Венгрией.

Таковы доводы, таковы практические и 
теоретические соображения, которыми ру
ководствовался Советский Союз, предлагая 
в статье 2-й своего проекта конвенции 
не говорить ни о притоках, ни о соеди
нительных каналах, ни о «всех» устьях. 
Дуная. Таковы доводы, в силу которых 
советская делегация возражает против по
правок к статье 2-й, внесенных англий
ской делегацией.

Б Е Л Г Р А Д , 12 августа. (Слеп. корр. 
ТАСС). На вчерашнем вечернем заседании 
Г енеральный комитет под председатель
ством А. Беблера (Ю гославия) закончил 
рассмотрение статья 2-й советского проек
та конвенции, в соответствии с которой 
устанавливаемый этой конвенцией режим 
судоходства долж ен распространяться на 
судоходную  часть реке Дунай от Ульма 
до Черного моря, через Сулинское гирло, 
с выходом к морю через Сулинский канал. 
Как сообщалось, английская делегация 
внесла к этой статье поправку, требуя, 
чтобы Дунай, включая все его устья, а т ак 
же притоки Д уная в  соединительные кана
лы, рассматривались как «интернапионали- 
зироваииая речная сеть».

Французский делегат А. Гро, выступив
ший с поддержкой английского предлож е
ния, всячески старался представить дело 
таким образом, будто бы представители 
придунайских стран... отказываю тся от 
экономических связей с другими государ
ствами и что только западные держ авы 
защ ищ аю т свободу судоходства на Дунае.

Британский делегат Ч. Пик заявил, что 
Великобритания попрежнему настаивает иа 
сохранении в силе Конвенции 1921 года  и 
что ее участие в этой конференции «ни в 
коей степени не может умалить или изме
нить те  права и обязанности, котовые во з
лагаю тся на Соединенное Королевство на 
основе Конвенции 1921 года».

Это выступление Пики прозвучало не
сколько странно после того, как британ
ская делегация на последнем пленарном 
заседании конференции приняла за основу 
дальнейшей работы советский проект новой 
конвенции.

После выступления К. Кеннона (США), 
поддержавшего британскую поправку, ко
митет перешел к голосованию. Британская 
поправка была отвергнута. Комитет одоб
рил статью 2-ю советского проекта. При
сутствовавшим на заседании бросилось в * 
глаза, что делегации западных государств 
голосовали в разнобой. За британскую по
правку голосовали представители США и 
Англии. Ф ранцузская делегация не участ
вовала в голосовании. Когда была постав
лена на голосование статья 2-я советского 
проекта, против нее голосовала делегация 
СШ А; представители Великобритании и 
Франции отказались от  участия в голосова
нии.

Д алее была поставлена иа голосование 
и принята статья 3-я советского проекта, 
касающаяся обязательств придунайских 
государств по содержанию своих ѵчастков 
Д уная в судоходном состоянии. Поправок 
к этой статье не было. За статью голосо
вали представители всех тгоидунайских 
государств. Представители США и Вели
кобритании воздержались от участия в го
лосовании, а делегат Франции снова не 
участвовал в голосовании.

О В О Щ И  Н А  З И М У

Обсуждение вопроса о составе  
Дунайской комиссии

Американская военная администрация нарушила 
телефонную связь советской зоны 

оккупации Германии

Б Е Л Г Р А Д , 12 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня утром Генеральный коми
тет  под председательством Е. Каменова 
(Болгария) одобрил статью  4-ю советского 
проекта конвенции о режиме судоходства 
иа Д унае. За  4-ю статью советского про
екта голосовала представители всех при- 
дувайских стран. Д елегация США воздер
ж алась, а представители Англии и Ф ран
ции в голосовании не участвовали.

Д а л ее  Генеральный комитет перешел к 
обсуж дению  вопроса о  составе Дунайской 
комиссии. В соответствии со  статьей 5-й 
советского проекта в нее должны войти 
представители придунайских стран по од- 
кому о т  каж дой; что касается Австрия, 
то ее  представитель долж ен войти в  ко
миссию после урегулирования вопроса о  
договоре с Австрией. Делегации США, 
Англии я  Франции представили свои по
правки., СШ А и Аяглия требую т вклю че
ния в  Дунайскую  комиссию представите
лей Соединенных Ш татов, Великобритании 
и Франции. Кроме того, делегация СШ А 
настаивает на вклю чения в комиссию Гер
мании —  «по вступлении в силу мирного 
договора с Германией в л в  до этого вре
мени по соглашению меж ду государства
ми, участвующими 3 настоящей конвен
ции». Наконец, делегации всех трех за
падных держ ав настаиваю т на немедлен
ном включении в Д унайскую  комиссию А в
стрии.

Выступая ш защиту своей поправки, д е 
легат  СШ А вчдвинул тезис о  том, что 
СШ А, В елико^ягганяя и Франция долж 
ны участвовать в Дунайской комиссии п о 
тому, что они «вместе с Советским Сою
зам  несут особую  ответственность з а  мир
ное урегулирование в Европе». Иа даль
нейших рассуждений американского деле
гата стало ясно, что он весьма своеоб
разно понимает эту  ответственность. Н а
мекая на «план Маршалла», он сказал: 
«Наша заинтересованность в  экономическом 
благосостояния ■ прогрессе Европы носит 
общий характер. Она не ограничивается 
каким-либо одни* районом».

Американский делегат сказал далее, что 
«Соединенные Ш таты прямо заинтересова
ны в дунайском судоходстве, ввиду их 
ответственности как оккупирующ ей держ а
вы в той частя Германии, через которую 
протекает судоходный Дунай». При этом 
он изобразил дело  так . будто  бы только 
СШ А могли бы представлять Германию в 
Дунайской комиссии.

И дя вразрез с  решением Совета мини
стров иностранных дел от 12 декабря 
1946 года, в соответствии с которым А в
стрия может быть привлечена к участию 
в решении дунайской проблемы лиш ь по
сле урегулирования о нею вопроса о  го 
сударственном договоре, американский де
легат  настаивал на немедленном вклю че
ния Австрии в Состав участников конвен
ции в  членов Дунайской комиссия. Он 
требовал такж е, чтобы Германия была 
«допущена к полному в  равному участию» 
в Дунайской комиссии ещ е до вступле
ния в  силу мирного договора с нею.

Американский делегат заявил, что «Сое
диненные Ш таты не настаиваю т на своем 
постоянном .членстве в  комиссии» и что 
они «будут готовы отказаться  от своего 
места» к тому времени, когда Австрия и 
Германия станут членами комиссии и  когда 
будут приняты «условия надлеж ащ его член- 
ства неприбрежных государств».

Д ел егат  Ю гославии А. Беблер выразил 
удивление по поводу того, что представи
тел ь  США пытается обосновать свои пре
тензии на участие в Дунайской комиссии 
ссылками на то, что СШ А несут о твет
ственность за  сохранение мира. Он напом
нил, что ответственность за сохранение 
мира возлож ена ва такие органы, как С о
вет Безопасности в  Совет министров ино
странных дел . где СШ А представлены.

БЕРЛИН. 12 августа. (ТАСС). 10 ав
густа. іто распоряжению отдела связи 
американской военной администрации, в 
Берлине, на расположенной в америка-н- 
оюом севсторе междугородной станции 
«Форнамт». были выключены важные те
лефонные линии связи советской зоны, 
идущие на Шверин (Мекленбург), Галле 
(Саксония— Ангальт) и на Дрезден (Сак-

епециальными служебными линиями
Главного управления связи советской зо
ны оккупации Германии.

Как известно, на станции «Фѳрнамт» 
сосредоточены все важнейшие телефонные 
линии связи советской зоны в то время, 
как для американских военных властей 
и для американского сектора Берлина 
«Фернамт» имеет лишь ограниченное ме-

сония). Все эти три линии являются стное значение.

Демократическая армия заняла город Калабака
АФИНЫ. 12 августа. (ТАСС). Сегодня 

крупные силы Демократической армии
заняли в Фессалии город Калабака на
важной магистрали, связывающей Эпир 
с восточной частью Греции.

По последним телеграммам, полученным 
редакциями газет, в 12 часов дня в го

роде происходили уличные бои между 
частями Демократической армии и под
креплениями королевских войск, прибыв
шими из города Трпккала.

В район города Калабака спешно пе
ребрасываются мотомеханизированные ей 
лы.

Беблер заявил, что такого рода аргументы 
неискренни.

Указав, что «Справочник государствен
ного департамента по международному пра
ву* предусматривает, что управление ре
ками американского континента должно 
находиться лишь в руках американских го
сударств, Беблер спросил, почему ж е  аме
риканцы претендуют на участие в управ
лении Дунаем, который протекает по тер
ритории придунайских стран?

Ю гославский делегат  высказался против 
американской поправки и поддерж ал совет
ское предложение о составе Дунайской 
комиссии.

Глава румынской делегация А. Пэукер, 
выступая против американской поправки, 
подробно осветила историю Дунайской ко
миссии.

Касаясь требований представителей за
падных государств — немедленно вклю
чить в  Дунайскую  комиссию Австрию, Пау- 
кер сказала: «Но ведь созданная в 1921 
году Европейская Дунайская комиссия не 
включала Австрию. Тогда из всех приду- 
найскнх государств в этой комиссии была 
представлена лишь Румыния. Тем не ме
нее, об Австрии никто не вспоминал. Те
перь же, когда комиссия создается из пред
ставителей придунайских стран, нам гово
рят, что без участия австрийского делега
та она не смож ет работать нй одного 
дня». • •

По поводу эа явления американского де
легата о том, будто бы США хотят вой
ти в  «Дунайскую комиссию для  того, что
бы представлять интересы Германии, не 
территории которой протекает Дунай», Пау- 
кер сказала:

— Было бы странно, если бы в  Д унай
ской комиссия были представлены не го 
сударства в целом, а отдельные их ч а с т  
О Г ермании нельзя говорить как  о  еди
ном целом до тех пор, пока о н ею , • не 
заключен мирный договор и пока во созда
но общегерміанокое правительство. И звест
но, меж ду тем, что именно Соединенные 
Ш таты н поддерживаю щие их Англия а  
Франция своими раскольническими дей
ствиями в с я ч е е р  задерживаю т подготовку 
мирного договора е  препятствуют осущ е
ствлению единства Германна.

Паукер поддержала статью 5-ю совет
ского проекта.

Британский делегат Ч. Пик, признав, что 
его поправка во сущ еству ничем ве о т 
личается от  американской, заявил, что он 
снимет ее, если предложение делегации 
США будет отклонено. Пик взял ва себя 
неблагодарный труд защитника ■ пропа
гандиста «плана Маршалла», который он 
силился изобразить как благодеяние для 
Европы. Игнорируя общ еизвестные факты, 
доказывающие, что «план М аршалла» бьет 
по национальной независимости Англии а  
ведет к подрыву ее благосостояния, П ак 
заявил, будто бы английский народ «с ра
достью участвует в плане М арш алла и 
спит совершенно спокойно*. Д опуская гру
бую передержку, Пик проводил параллель 
между «планом М аршалла» и помощью 
Ю Н РРА , хотя, как известно, правитель
ство США в 1946 году отказалось от  уча
стия в Ю Н РРА  я  предпочло действовать 
на основе «доктрины Трумэна», имеюшей 
целью подчинение Соединенным Ш татам го
сударств, получающих о т  них «помощь». 
Пик повторял уж е неоднократно приводив
шееся им требование о  вклю чения Вели
кобритания в Дунайокую  комиссию, ссы 
лаясь на то. что она была членом Евро
пейской я  М еждународной Дунайских ко
миссий «с самого начала их возникновения*. 
В то  ж е  время Пик сделал неожиданное 
заявление о  том, что, по мнению британ
ской делегация, Советский Союз... не яв
ляется придунайской страной. Пик сказал, 
что «придунайской страной является лишь 
Украинская СССР».

Производственный комбинат Тбилплодоовощторга рассчитан на выпуск в год 
2.000 тонн солений, квашений, томата-пюре, морса, варенья, джема, повидла.

В этом году комбинат уже выпустил 1С0 тонн соленых огурцов, из которых 
80 тонн отправлены в магазины для продажи населению и 20 тонн залож ено на дли
тельное хранение. Выпушено такж е больш ое количество варенья из черешни и 407 тонн 
изделий из плодов и овощей.

Д о конПа года комбинат выпустит еше не менее 1.700 тонн солений л  варений.
На комбинате установлен паровой котел, что позволило механизировать произ

водственные процессы, установить новое оборудование, повысить качество продук
ции. В засолочном отделении построены железобетонные чаны емкостью  от 10 до 
12 тонн каждый для засолки и хранения капусты.

В скором времени в цехах будут установлены закаточные машины, что даст 
возможность выпускать варенье в банках.

На снимке: засолка огурцов.
Фото В. Тархова.

Накануне Дня Военно- 
Морского ф лота

Н а предприятиях и в учреждениях Тби
лиси, в  частях и подразделениях гарнизо
на идет деятельная подготовка к традици
онному народному празднику — Д ню  Во
енно-Морского Флота СССР.

На фабриках и заводах, в учреждениях 
и воинских частях военные моряки высту
пают с лекциями и докладами на темы: 
«Партия Л енина—Сталина — организатор 
в руководитель Военно - М орского Флота 
СССР», «СССР — великая морская держ а
ва», «Военно - Морской Ф лот СССР в 
Отечественной войне».

Завтра в парке окружного Дома офи
цера открывается выставка макетов кораб
лей , подводных лодок, торпедных катеров 
и других судов, которыми оснаш ен совет
ский Военно . Морской Флот. В фотовит
рине будут выставлены портреты выдаю
щихся русских флотоводцев. Парк укра
ш ается военно-морскими флагами.

В тот ж е  день больш ое массово - спор
тивное гулянье состоится на озере Лион. 
В‘ программе гулянья — показательный за 
плыв, прыжки в  воду, гребля на шлюпке 
и другие виды водного спорта.

Вечером 15 августа во всех парках я  
клубах города устраиваю тся праздничные 
гулянья. В парке культуры и  отдыха име
ни Сталина состоится детский утренник, 
вечером — большой концерт.

П О Г О Д А

П осле кратковременного понижения тем
пературы в Грузии наступила опять зной
ная погода.

12 августа в  Западной Грузии макси
мальная температура — 37 градусов— была 
в  Зугдиди, Самтредиа и К у таи са  В Восточ
ной Грузии наиболее высЬкая температу
ра была в Тбилиси — 34 градуса, в Цно- 
ри — 37 градусов.

Вчера в  Тбилиси в 4 часа дня термо
метр показывал 35 градусов.

ТЕА ТР Ю НОГО ЗРИ Т Е Л Я  
им. Л . М. Кагановича 

ТЕА ТР К У К О Л  
Воскресенье, 15 августа, 

в 12 час. дня
ВЕСЕЛЫ Е М ЕД В ЕЖ А ТА  

в 2 час. дня и в 7 час. веч. 
М А Л Ь Ч И К  С П А Л ЬЧИ К  

Спектакли состоятся в зрительном зале 
ТЮ З. который вентилируется.

Билеты  продаются.

Военны е действия  
в Индо-Китае

ШАНХАЙ, И  Августа. (ТАСС). Как 
передаст радиостанция «Голос Вьетнама», 
на одном из участков фронта партизан
ской войны в .Индо-Китае с 19 декабря 
1946 года по 19 июня 1948 года пар
тизаны Вьетнама убили 2 .990 французов 
(в том числе 52 офицера и И  унтер- 
офиперов), 552 немцев, 2 .678 мароккан
ских стрелков. Всего уничтожено 6.220  
чел. Ранено 917 французов, 17 нем
цев и 255 марокканских стрелков; всего 
1.189 человек. Взято в плен или добро
вольно сдалось вьетнамским войскам: 43 
француза, 19 легионеров и 36 стрелков. 
Обито три самолета и один самолет был 
захвачен.

Вьетнамские потеря составляют уби
тыми 888, ранеными 453 человека, из 
них 26 офицеров.

Хлебные бунты 
в Иране

ТЕГЕРАН, 12 августа. (ТАСС). После
вооруженного подавления хлебного бунта 
в Казвине, где обстановка все еще про
должает оставаться напряженной, газета 
«Журналь де Тегеран» официально  ̂ со
общила о таком же бунте в Ардебиле, 
где 6-тыеячноѳ население вследствие 
отсутствия в городе хлеба устроило бур
ные демонстрации перед ардѳбильской го
родской управой, требуя от центральных 
властей принятия немедленных мер по 
снабжению Ардебиля хлебом.

0  недостатке продовольственных за
пасов, повышении цен на хлеб и ухуд
шении его качества, что ведет к  волне
ниям среди населения, сообщается из 
Бендер-Шахпура, из ряда городов Иран
ского Азербайджана, а также из Мазевде- 
ранекой и Горганской провинций.

П А РК  К У Л Ь Т У РЫ  И ОТДЫ ХА 
имени СТА Л И Н А  

(П лато фуникулера)
Воскресенье, 15 августа 

Больш ое народное гулянье в ознамено
вание Дня Военно-Морского Флота 

Союза ССР 
На эстраде К О Н Ц Е РТ  

при участии артистов гостеатров и 
Г рузгосфилармонии 

Н ачало в 9 час. веч.
В читальном зале состоится доклад тов. 
М озжерова Г. С. «О дне Военно-Мор

ского Ф лота СССР»
Начало в 8 час. веч.

Вход свободный.
Духовой оркестр под руководством 

заслуж . деятеля искусств 
Н. А. Ж елтухина.

Утром-!—детское гулянье.
В аллеях и на площ адях парка худож е
ственная самодеятельность. Общие танпы. 
Разнообразные развлечения и аттрак

ционы
Ресторан, кафэ, павильоны.

Парк открыт еж едневно с 10 час. утра.

|  Стадион «ДИ НАМ О» им. Л . П. Б Е РИ Я  
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
16 августа

На стадионе «Динамо» им. Л . П. Берия 
состоится футбольный матч на первен
ство СССР И группы мастеров южной 

зоны между командами: 
«СПА РТАК» (Тбилиси)—«ПИ Щ ЕВИК» 

(Астрахань).
Начало в 6 час. веч.

С Е Л Ь Х О ЗО Т Д Е Л У  И С Е Л Ь Х О З- 
ГРУ П П Е  И Н ТЕ Н Д А Н Т С К О ГО  

У П РА В Л Е Н И Я  ЗакВО 
Т Р Е Б У Ю Т С Я

инженеры-ревизоры на постоянную 
работу.

Справляться по адресу: гор. Тбилиси, 
ул. Дэнеладзе, 21, тел. 3-05-40, 

добавоч. 9-87.

Гр. ГАСПАРЯН Ануш еван Вартанович, про
живающий по Н овокладби щ енской  у л .. 19, 
возбуж дает дело о  разво д е  с  гр. СААКЯН 
Розой Сергеевной, п рож и ваю щ ей  там  же. 
Д ел о  подлеж ит рассм отрению  в  н арсуде 
3-го участка район а  им . 26 ком иссаров гор.

Тбилиси.

П А РК  О К Р У Ж Н О Г О  ДОМА 
О Ф И Ц Е РО В  ЗакВО 

(просп. Плеханова, 73)
14 и 15 августа последние два спектакля 
Украинского музыкально-драматического 

театр* им. Щ орса. 
ЗА К РЫ Т Ы Й  ТЕА ТР 

Н А ТА ЛК А  ПОЛТАВКА 
опера в 3-х актах.

Э С ТРА Д А  
В ЕЧЕР БА Л Е ТА  

в 2-х отделениях.
Н ачало спектакля и концерта балета 

в 10 час. веч.

Р ухадае Н. М., Н ибладзе И . И ., Б ал авад зе  
В. К., Гвнпгаани Г. М.. О им окиіпвиля 

Г. Д ., Д ж ибладзе Д . Н ., М енабде М. Л.. 
М анджгаладве В. П ., Г алав ан ов  А. Г., 
Г удж абндзе И. Н ., Малания И . В., Набич- 
вришнили А. М., Хоіпта.рия Г. В., Габара- 
ш вилн Б. К ,  Ратнер Я. Г., Т авд и ш в и л я  
М. К., М ахатадэе Г. М., М ап укап івили  А. П., 
Аватков Н. К., Ц ер п в ад зе  Г. В., Д ж орбева- 
дае В. А., Михайлов В. П:, К а т я .ми д.че И . Г., 
Кирмелапгвили И . Г., Бахта.дзѳ В. Н ., Хяча- 
пуридэе Г. В ., Князев Е. П.. ТП апатава Г. М. 

извещ аю т о смерти 
БаЛилиям П авловны Лежава

Коллектив сотрудников АХО МГБ Грузин
ской ОСР извещ ает о смерти 

Бабилнны П авловны Лежава.

Г. П. и Н. П. Л ежава с  семьями извещ ают  
о смерти 

Бабилжны П авловны Лежава.

Коллектив сотрудников Т билисского топо
графического техникума и зв ещ ает  о  смерти 

Эммануила Александровича Залоева.

Выигрыш в 25.000 рублей
В сберегательные кассы Тбилиси про

долж аю т поступать облигации Второго Го
сударственного Займа Восстановления и 
Развития Народного Хозяйства СССР, на 
которые в первом тираж е выпали крупные 
выигрыши.

12 звгуота в центральную сберегатель
ную кассу района имени Орджоникидзе 
были пред’явлены к оплате облигация №  24 
сеоии №  32845, на которую пал выигрыш 
в 25.000 рублей, а такж е 50-рублевая об
лигация под тем же номером и той же 
серии, выигравшая 12.500 рублей.

В центральную сберегательную ігаееу 
района имени Кирова пред’явлены к оплате 
сторублевые облигации №  08 серии 
N9 28756 и №  43 серии №  26782, на ко
торые выпада выигрыши в 10.000 рублей.

П О  Г О Р О Д У
О К О Л О  25.000 Ч Е Л О В Е К  посетило за 

3 летних месяца водный бассейн Тбилис
ского парка физкультуры и спорта.

ЗА В О Д  М ЕТ А Л Л И Ч Е С К И Х  КОН
С Т РУ К Ц И Й  выпустил 730 нагревательных 
котлов для колхозных бань.

К Н А ЧА Л У  У Ч ЕБН О ГО  ГОДА изда
тельством «Техника да Шрома» заготов
лены на месте и завезены из различных 
городов СССР школьно - письменные при
надлежности и учебные пособия на сум
му 1.500.000 рублей.

М АШ ИНА Д Л Я  М Ы ТЬЯ БУТЫ ЛОК 
и розлива пива производительностью в 
40.000 бутылок за рабочий день пушена 
на пивоваренном заводе №  3.

ОТРЕМ О Н ТИ РО В А Н Ы  и заасфальтиро
ваны улицы Чехова, Зурабова и Кобарет- 
ская.

К 5 ГОДАМ  тюремного заключения при
говорен за спекуляцию  промышленными 
товарами И . Г. Еремин.

Зам. ответственного редактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.
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